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Президент Ингушетии 
принял участие 

в открытии первого в России 
центра энергосбережения

Инспекция 
республиканских 

объектов

В Ингушетии начали 
подготовку ко Всероссийскому 

съезду органов охраны 
памятников истории 

и культуры
Девятый Всероссийский 

съезд органов охраны па-
мятников истории и куль-
туры пройдет в Ингуше-
тии 20-24 сентября этого 
года. Такое решение было 
принято на состоявшем-
ся первом заседании орг-
комитета форума. 

Как сообщила руководи-
тель пресс-службы мини-

стерства культуры Респу-
блики Ингушетия Лейла 
Мазиева, делегаты съезда 
соберутся в горном Джей-
рахском районе республики, 
где находятся уникальные 
по своей архитектуре башен-
ные комплексы. Основными 
вопросами съезда станут за-
дачи сохранения культурного 
и исторического наследия. 

На съезд ожидается при-
бытие около 140 делегатов 
из разных субъектов страны. 
Планируется также пригла-
сить представителей руко-
водства Ингушетии и пред-
ставителей ЮНЕСКО. 

Соб.инф.

Проблемы с водоснабжением

Островки детского 
веселья и смеха

Всё меньше дней остается 
до конца нынешних летних 
каникул. А заодно с ними 
тает время, отведенное для 
учащихся, кому посчастли-
вилось хотя бы в одну смену 
оказаться в школьных оздо-
ровительных лагерях г. Мал-
гобека. Таких лагерей здесь 
открылось  пять. В них уже 
отдохнуло 1300 школьников, 
для которых ещё в начале 
июня текущего года город-
ской администрацией было 
выделено всё необходимое 
для полноценного отдыха: 
канцелярские товары, спор-
тивный инвентарь, настоль-
ные игры, моющие средства, 
а также отремонтированы 
школьные столовые и орга-

низовано калорийное пита-
ние. Начальник управления 
образованием г.Малгобека 
Х.Картоева отметила, что 
пришкольные лагеря города 
были отмечены как лучшие 
в республике. Здесь и под-
готовка лагерей для летнего 
отдыха детей организована 
на должном уровне, и сам 
процесс отдыха налажен 
лучше, чем в других районах 
и городах республики.

 - Большую помощь в ра-
боте нам оказала админи-
страция города, - сказала Х. 
Картоева. – Отдельную бла-
годарность хотелось бы вы-
разить главе администрации 
города Малгобека Мухмаду 
Коригову за его чуткость и 

внимание к детям. По его 
указанию, на второй завтрак 
в пришкольные лагеря завоз-
ятся печенье, вафли и фрук-
ты.

Летние школьные оздо-
ровительные лагеря – это 
островки веселья и смеха 
для детей. Без сомнения, 
подобная форма восстанов-
ления здоровья учащихся, 
повышение уровня их по-
знавательной и физической 
активности играют большую 
положительную роль в под-
готовке школьников к новому 
учебному году.

М. МураТоВ

К А Н И К у Л ы

В ходе очередного заседа-
ния при администрации Мал-
гобекского муниципального 
района в первоочередном 
порядке обсуждался вопрос 
о перебоях с подачей питье-
вой воды жителям сельских 
поселений Сагопши, Инарки 
и сел Ачалукской зоны. Из-за 
порыва водовода, идущего 
от сунженского водозабора, 
люди несколько дней остава-
лись без водоснабжения. И 
все это в жаркие дни, когда 
дневные температуры даже 
в тени превышали 33-35 
градусов. Конечно, были по-
пытки восполнить нехватку 
питьевой воды путем ее под-
воза на специальных маши-
нах, но решить вопрос кар-

динально так и не удалось. 
На заседании было решено 
вынести эту проблему на 
правительственный уровень.

Идет подготовка учрежде-
ний образования района к но-
вому учебному году. В основ-
ном, эта работа проводится 
успешно и близится к своему 
концу. Но трудности все-таки 
остаются… Особенно тре-
вожная ситуация сложилась 
в СОШ №19 с. Сагопши. 
Но говорить приходится не 
только о ремонтных работах, 
но и о значительном улучше-
нии пожарной безопасности 
школьных объектов. Если 
недоработки в этом плане не 
будут устранены к объявлен-
ному сроку, с началом учеб-

ного года в неблагополучных 
учреждениях образования 
придется подождать. 

Серьезно был рассмотрен 
вопрос санитарного состоя-
ния сельских поселений. По 
этой теме выступил глава 
муниципального образова-
ния Малгобекского района 
Б. Бадиев, который призвал 
всех руководителей сельских 
администраций навести по-
рядок на подведомственных 
территориях, постоянно дер-
жать вопросы санитарного 
состояния и благоустройства 
в центре внимания, орга-
низовывать население для 
этой работы.

М. ЭрзИеВ

В ПРАВИТЕЛьСТВЕ РИ

СОцИАЛьНый АСПЕКТ

С 8 по 13 июля в г. Ела-
буге Республики Татарстан 
проходили VIII Всероссий-
ские  летние сельские спор-
тивные игры, посвященные 
65-летию Победы в Великой 
Отечественной войне, кото-
рые были проведены под де-
визом «Подвиг ваш бессмер-
тен – слава ваша вечна».

Скажем, что упомянутые 
сельские игры проводятся в 
целях патриотического вос-
питания подрастающего по-
коления на примерах герои-
ческой стойкости и мужества 
воинов и тружеников тыла во 
имя Победы в Великой Оте-
чественной войне, воспита-
ния у молодежи гражданской 
ответственности, готовности 
к труду и защите Родины, 
создания условий для орга-
низации здорового досуга, 
совершенствования форм 
постановки физкультурно-
массовой работы и повы-
шения мастерства сельских 
спортсменов.

Программа финальных со-
ревнований была интересной 
и насыщенной. Достаточно 
назвать такие виды, как борь-
ба на поясах, волейбол, лег-
кая атлетика, гиревой спорт, 
самбо, настольный теннис, 
перетягивание каната, арм-
спорт – это далеко неполное 
перечисление спортивных 
игр.

Кроме упомянутых видов, 
что интересно отметить, в 
программу игр были включе-

ны состязания чисто сельско-
хозяйственного характера, а 
именно – соревнования ме-
ханизаторов, дояров, спор-
тивных семей, что является 
подтверждением того, что 
упомянутое масштабное ме-
роприятие является сельско-
го направления.

Что примечательно, в этих 
соревнованиях приняла уча-
стие и сборная юношеская 
команда сельских поселений 
Республики Ингушетия, воз-

главляемая тренером Ада-
мом Гайтовым, в состав кото-
рой  входило 16 спортсменов 
по самым различным видам 
спорта.

Заметим, что самому стар-
шему спортсмену было 17 
лет, а самому младшему - 
дзюдоисту Тимерлану Тутае-
ву - 13.

Скажем, что соревнования 
– есть соревнования, а вот 
для участия в них нужно мно-
гое. Отметим сразу, чтобы ко-

мандировать спортсменов в 
Татарстан на несколько дней 
и обеспечить им в Елабуге 
комфортное проживание на 
время игр необходимы были 
определенные денежные 
средства, притом немалые.

К счастью нашей коман-
ды, министерство сельского 
хозяйства, в лице его главы 
Баматригея Манкиева,  опе-
ративно решило проблему с 
деньгами и другие вопросы, 
связанные с обеспечением 

спортсменов всем необхо-
димым. Провожая ребят, 
глава аграрного ведомства 
пожелал им доброго пути и 
успехов в соревнованиях, в 
которых принимали участие 
команды сельских спортсме-
нов аж из 86 субъектов Рос-
сийской Федерации.

И команда Ингушетии не 
подкачала в столь престиж-
ных соревнованиях, которые 
были организованы мини-
стерством сельского хозяй-
ства Российской Федерации, 
ведомством спорта, туризма 
и молодежной политики РФ, 
Общероссийским союзом 
общественных объединений 
и добровольным обществом 
«урожайность» России.

Приняв самое активное 
участие в главных видах со-
ревнований, команда Ингу-
шетии заняла в них третье 
почетное место с вручением 
кубка. Особенно хорошо в 
соревнованиях борьбы на 
полях выступили Адам Гай-
тов, по самбо - Магомед Тов-
булатов, по армспорту Рахим 
Дугиев, занявшие призовые 
места.

По приезде домой коман-
да Ингушетии была принята 
главой аграрного ведомства 
Баматгиреем Манкиевым, 
который тепло и сердечно 

поздравил ребят и пожелал  
им дальнейших успехов в 
спорте, напутствовал их так 
держать и дальше.

Ш. БаТарБеКоВ

Мухарбек Дидигов
выступил с докладами 

по проектам 
федеральных законов

12 июля 2010 г. на за-
седании комитета Совета 
Федерации Федерального 
Собрания Российской Феде-
рации по финансовым рын-
кам и денежному обраще-
нию Дидигов М.И. выступил 
с докладами по проектам 
федеральных законов «О 
внесении изменения в ста-
тью 16 Федерального зако-
на «О бухгалтерском учете» 
(в части уточнения переч-
ня организаций, обязанных 
публиковать годовую бух-
галтерскую отчетность), «О 
внесении изменений в главу 
23 части второй Налогового 

кодекса Российской Федера-
ции» (в части освобождения 
от налогообложения нало-
гом на доходы физических 
лиц части компенсации за 
использование кредитным 
потребительским кооперати-
вом граждан личных сбере-
жений члена кредитного по-
требительского кооператива 
граждан), «О консолидиро-
ванной финансовой отчет-
ности», «О бухгалтерском 
учете». Концепции проектов 
федеральных законов были 
поддержаны. 14 июля 2010 г. 
на пленарном 275 заседании 
Совета Федерации Дидигов 

М.И., как член комитета Со-
вета Федерации по финан-
совым рынкам и денежному 
обращению, выступил с до-
кладом о федеральном за-
коне «О внесении изменения 
в статью 16 Федерального 
закона «О бухгалтерском 
учете» (в части уточнения 
перечня организаций, обя-
занных публиковать годовую 
бухгалтерскую отчетность). 
Федеральный закон был при-
нят. 

Пресс-служба 
постпредства 

республики Ингушетия 
при президенте рФ 

16.07.2010 г. в районе «Ака-
демический» состоялось 
открытие первого в России 
центра энергосбережения, 
который призван делиться 
опытом нового района в сфе-
ре сбережения энергоресур-
сов с другими строительны-
ми компаниями. 

Это событие является 
результатом состоявших-
ся в уральской столице 
российско-германских кон-
сультаций с участием прези-
дента России Дмитрия Мед-
ведева и канцлера Германии 
Ангелы Меркель. 

В церемонии открытии 
центра также приняли уча-
стие министр энергетики 
Свердловской области Юрий 
Шевелев, региональный ми-
нистр строительства и архи-
тектуры Михаил Жеребцов, 
президент Республики Ин-
гушетия Юнус-Бек Евкуров. 
Германскую сторону пред-
ставлял генеральный ди-
ректор RUDEA (российско-
германское энергетическое 
агентство) Томас Хендел. 

Напомним, компания 
«РЕНОВА-СтройГруп» реа-
лизует крупнейший в России 
и Европе жилищный строи-
тельный проект — район 
«Академический», в котором 
к 2025 году будет построено 
9 млн. кв.м. жилья. 

На церемонию открытия 
прибыл также и заместитель 
министра регионального раз-
вития Юрий Осинцев. Вместе 
с коллегами он принял уча-
стие в церемонии открытия 
центра. После торжествен-
ного перерезания красной 
ленты гостям был предложен 
чай и подробная презентация 
успехов «Академического» в 
энергосбережении. 

Юрий Осинцев так впе-
чатлился достижениями, что 
прямо на месте дал указа-
ние: применить эти техноло-
гии к уже построенным до-
мам в городах Нижний Тагил, 
Первоуральск, Асбест. На ка-
питальный ремонт зданий в 
этих городах предполагается 
выделение дополнительных 
средств. В качестве экспери-
мента Юрий Осинцев также 
предложил сделать энер-
гоэффективными разные 
дома, как 16-этажные, так и 
«хрущевки». 

Куратором этого проекта, 
по предложению Юрия Осин-
цева, станет научный руко-
водитель ГуСО «Институт 
энергосбережения» Николай 
Данилов. 

Экономия тепла в «Акаде-
мическом» на сегодняшний 
день уже составляет 40%, а 
благодаря сотрудничеству с 
российско-немецким энерге-
тическим агентством эконо-
мию планируется в будущем 
довести до 90%. 

Отметим, что по заявле-
нию Томаса Хэндела, именно 
такие энергоэффективные 
дома и строятся в настоящее 
время в Германии. 

Президент Ингушетии так-
же выразил намерение со-
трудничества с RUDEA. То-
мас Хендел положительно 
воспринял это намерение. 

«Можно сказать, что мы 
уже работаем», — заявил 
Т.Хэндел. 

Юнус-Беку Евкурову была 
проведена экскурсия по 
району «Академический». 
Особое внимание президент 
уделил охранному пункту но-
вого района, выразив наме-
рение приобрести разработ-
ки «Академического» в этой 

сфере. 
«Дело в том, что у нас 

очень высокий уровень пре-
ступности. Технологии «Ака-
демического», позволяющие 
установить не только видео, 
но и звуковое наблюдения, 
являются выходом для нас, 
позволят уменьшить крими-
ногенность», – отметил пре-
зидент Ингушетии. 

Господин Евкуров даже 
пошутил на брифинге, что 
сейчас он следит за свои-
ми словами, не потому что 
на него направлены камеры 
журналистов, а потому что 
его теперь может слышать 
охрана района. 

Президент также встретил-
ся с рабочими «Академиче-
ского» и выразил пожелание 
в том, чтобы у них здесь был 
религиозный лидер. 

Он также отметил, что в 
«Академическом» трудится 
порядка 200 выходцев Ре-
спублики Ингушетия, кото-
рые, по заявлению Алексея 
Воробьева, являются отлич-
ными работниками. 

«Мы строим 6-8 этажей 
монолита в месяц», — по-
хвастался А. Воробьев. 

Юнус-Бек Евкуров высоко 
оценил достижения нового 
района, приэтом отметил, 
что подобные проекты пла-
нируется осуществить и в 
Ингушетии, двух городах, в 
том числе и в Назрани. 

«Конечно, это не будут та-
кие масштабные районы, как 
«Академический». у нас раз-
мах другой. Их площадь со-
ставит порядка 3 тыс. га», — 
сообщил господин Евкуров. 

«Это будут мини-
Академические», — пошутил 
президент. 
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Так держать и дальше, ребята!

Кубок, завоеванный 
командой

На приеме у министра СХП республики (на переднем плане (слева -направо) 
замминистра А. Тутаев, министр Б. Манкиев и тренер команды А. Гайтов)

Глава республики 
встретился 

с директором 
ФСБ России

19.07.2010 г. президент Ингушетии Юнус-Бек Евкуров 
встретился с директором Федеральной службы безо-
пасности России Александром Васильевичем Бортнико-
вым. 

На встрече обсуждались вопросы поддержания безопасно-
сти и правопорядка в регионе. 

Глава республики отметил большой вклад уФСБ России по 
Ингушетии в дело стабилизации обстановки в республике. 

В свою очередь директор ФСБ России пообещал всяче-
скую поддержку руководству республики в нормализации об-
становки в Ингушетии. 

Пресс-служба 
президента рИ 

Вопрос освещения 
в СМИ ФЦП 

«Социально-
экономическое 

развитие РИ 
на 2010-2016 гг.»

В доме правительства, 
по поручению президента 
Ингушетии Юнус-Бека Ба-
матгиреевича евкурова, 
председатель правитель-
ства алексей Воробьев 
провел совещание.

На совещании обсуждал-
ся вопрос об освещении в 
средствах массовой инфор-
мации хода реализации ФцП 
«Социально-экономическое 
развитие РИ на 2010-2016 
годы»  

В работе совещания при-
няли участие заместитель 
председателя правительства 
Мухарбек Мизиев, руководи-
тель аппарата правитель-
ства Республики Ингушетия 
Руслан Мизиев, и.о. мини-
стра экономики и промыш-
ленности Адам Мальсагов, 
руководитель управления 
государственного заказ-
чика по реализации ФцП 

«Социально-экономическое 
развитие Республики Ин-
гушетия на 2010-2016 гг.», 
председатель ГТРК «Ингу-
шетия» Тамара Мальсагова. 

«Жители нашей респу-
блики должны знать каждый 
шаг, который будет сделан 
в рамках реализации ФцП 
«Социально-экономическое 
развитие РИ на 2010-2016 
годы», - сказал Алексей Во-
робьев.  

Все участники совещания 
высказали свое видение дан-
ного вопроса. Также предсе-
дателем правительства было 
отмечено, что необходимо 
освещать в СМИ работу всех 
строящихся в республике 
объектов, не ограничиваясь 
стройками в рамках данного 
ФцП.

pRavitelstvoRi.RU

17 июля председатель 
правительства Ингуше-
тии алексей Воробьев 
провел инспекторскую 
поездку по ряду городов 
и населенных пунктов ре-
спублики.

Субботний день премьер-
министра начался с посеще-
ния автовокзала в г.Назрани, 
где он убедился в том, что 
многие недостатки, выявлен-
ные здесь при предыдущем 
выезде, были устранены.

Далее, премьер вместе 
с главой администрации 
г.Назрани Бейэли Оздоевым 
побывали в районе пруда, 
где, по словам Бейэли Оздо-
ева, уже очищено дно и в 
ближайшее время будет ор-
ганизован пляж для купания 
и отдыха детей. Проводимой 
администрацией города ра-
ботой по организации досу-
га молодежи глава кабинета 
министров остался доволен. 

Следующим пунктом ин-
спекторской поездки Алек-
сея Воробьева стал участок 
дороги между с.п. Плиево и 
Барсуки, где идут работы по 
расширению и обновлению 
дороги. В момент прибы-
тия председателя на место 
работ, рабочие занимались 
установкой железобетонных 
ограждений вдоль дороги. 
Глава правительства дал 
высокую оценку работе Гу 
«Ингушавтодор». 

«Объект должен быть 
сдан к концу года, а уже на 
сегодняшний день более 70 
% работ выполнено и рабо-
та выполняется очень каче-
ственно», - отметил Алексей 
Воробьев. 

Заключительным объек-

том поездки стал аэропорт 
«Магас», где председатель 
правительства посмотрел го-
товность аэропорта к отправ-
ке паломников, решивших 
совершить хадж в Мекку. 

Напомним, что в прошлом 
году, впервые за все время 
существования аэропорта 
"Магас", жители республи-
ки смогли вылететь прямым 
рейсом из Ингушетии в Сау-
довскую Аравию. 

Кроме того, в «депутатском 
зале» аэропорта Алексей Во-
робьев провел совещание, 
в котором приняли участие 
директор аэропорта «Магас» 
Магомед цуров и руководи-
тель аппарата правитель-
ства Республики Ингушетия 
Руслан Мизиев. 

«Я сегодня получил пору-
чение от президента респу-
блики относительно качества 
обслуживания населения 
республики, вылетающего 
авиарейсом в Москву. К ве-
ликому сожалению, я дол-
жен констатировать, что 
пассажиры, прилетевшие из 
Ингушетии в аэропорт «Вну-
ково» в Москву, достаточно 
длительное время ждут трап 
к самолету, затем ждут авто-
бус», - сказал Алексей Воро-
бьев. 

Председатель правитель-
ства дал поручение дирек-
тору аэропорта «Магас» 
вылететь в Москву для про-
ведения необходимых пере-
говоров, и в ближайшее 
время доложить, что необ-
ходимо сделать для улуч-
шения ситуации по данному 
вопросу. 
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16 июля на городском ста-
дионе в Назрани состоялся 
футбольный матч 16 тура 
первенства России, в кото-
ром «Ангушт» принимал ко-
манду «Энергия» из города 
Волжский. Гости с берегов 

Волги перед этой игрой зани-
мали пятое место в турнир-
ной таблице и планировали 
пополнить в Назрани свой 
очковый багаж. Но хозяева, 
оказав волжанам радушный 
прием на стадионе, разнесли 
их в пух и прах на футболь-
ном поле, забив энергетикам 
семь мячей! Гости смогли 
ответить дважды. Со счетом 
7-2 в пользу «Ангушта» за-
кончилась эта игра. Такой 
феерии мы не ожидали. На 
предигровой тренировке по-
лучил травму опорный полу-
защитник Азамат Балкаров, 
не играли из-за повреждений 
Вадим Рощевский, Ашамаз 
Шаков и Султан Хуранов. 

- Ничего, у нас в центре 
поля есть Ахмет Барахоев 
и Аслан Дзейтов, они спра-
вятся, - сказал Тимур Зан-
гиев, отвечая на мой вопрос 
о травмированном Азамате 
Балкарове. Меня беспокои-
ло, что из-за травмы основ-
ного вратаря в воротах будет 
играть Алихан Накостоев, у 
которого мало игровой прак-
тики. К тому же еще свеж в 
памяти матч прошлого года, 
когда «Энергия» выиграла в 
Назрани, забив два мяча со 
стандартов. Оба мяча тогда 
стали результатом ошибок 
Алихана. Гости, словно памя-
туя игру 2009 года, с первых 
минут матча стали бить по 
воротам с любой дистанции. 
Но наш голкипер на этот раз 
играл надежно. Начало матча 
было за гостями. Счет в игре 
был открыт на восьмой мину-
те. Волжанин Артем Колес-
ниченко вышел один на один 
с Алиханом Накостоевым и 
перекинул мяч через нашего 
вратаря. Этот гол, стал ре-
зультатом ошибки в обороне, 
но «Ангушт» эта неудача из 
колеи не выбила. Забив бы-
стрый гол, «Энергия» могла 
удвоить и утроить результат, 
но вратарь «Ангушта» сыграл 
надежно, в одном из момен-
тов из-под перекладины вы-
тащив мяч, отскочивший от 
головы своего же защитника, 
а в другом случае парировав 
сильный удар с убойной дис-
танции. Хозяева поля, подго-
няемые своими болельщика-
ми, перехватили инициативу 
и провели несколько опасных 
атак. 

Пулей летал по левому 
краю Заур Осмаев, тараня 
оборону соперника. В одном 
из эпизодов Заур прорвался 
с мячом в штрафную гостей 
и смачно пробил по воротам. 
Вратарь «Энергии» Денис 
Шуваев сумел парировать 
пушечный удар нашего полу-
защитника на угловой. Затем 
Аслан Дзейтов выдал ему хо-
роший пас, но и этот удар не 
достиг цели. Зато мгновение 
спустя Заур, протащив мяч по 
левому флангу, подал его в 
штрафную площадку, где Гри-
горий Гузь на дальней штанге 
головой в падении пробил в 
правый угол, положив нача-
ло разгрому «Энергии». Шла 
22 минута первого тайма. 
Через две минуты «Ангушт» 
вышел вперед. Руслан Зязи-
ков в борьбе с защитниками 
«Энергии» отдал пас Вадиму 
Лучину. Вадим пяткой вы-
ложил мяч Аслану Дзейтову. 
Аслан обыграл ринувшего-
ся на него защитника и от 
души приложился по мячу с 
близкого расстояния. Денис 
Шуваев не успел даже среа-
гировать, настолько мощно и 
точно пробил полузащитник 
«Ангушта». Поведя в счёте, 
наша команда взвинтила 
темп. Здорово играла сред-
няя линия и линия обороны, 
гася наскоки гостей. На 45 
минуте волжане получили 

гол «в раздевалку». Защит-
ник «Энергии» грубо сыграл 
против Руслана Зязикова. 
Логично было бы показать 
грубияну желтую карточку, но 
судья в поле Максим Шутов 
ограничился устным преду-
преждением. До ворот было 
метров 25. у мяча встали 
Аслан Дзейтов и Иван Штеф-
ко. Иван, сделав ложный за-
мах, пробежал мимо мяча, а 
Аслан «выстрелил» точно в 
правый верхний угол ворот 
«Энергии»! Сразу вспомни-
лось, что в этом сезоне мы 
больше двух мячей никому 
не забивали, и почему-то 
была уверенность, что 3-1 - 
счёт не окончательный. 

Второй тайм начался актив-
ной игрой волжан. В одном 
из игровых столкновений по-
лучил травму и был заменен 
на Олега Полякова автор 
мяча в наши ворота Артем 
Колесниченко. На 49 минуте 
после подачи углового удара, 
Олег Поляков отквитал один 
мяч, но счёт 3-2 держался 
только пять минут. На 54 ми-
нуте после острой атаки на-
ших футболистов защитник 
«Энергии» выбил мяч прямо 
на Амира Албакова. Амир, 
не долго думая, обработал 
этот мяч и мощным ударом 
метров с 40 вколотил его в 
ворота! 

Все четыре гола нашей 
команды получились один 
краше другого, но это было 
только продолжением голе-
вой феерии. Не забил, выйдя 
один на один с вратарем Рус-
лан Зязиков, мяч после его 
удара прошел в сантиметрах 
от боковой стойки. Надо отме-
тить старание Руслана Зязи-
кова в каждом матче. Парень 
заметно прибавил в плане 
игрового мышления. Руслан 
пришел в команду 17-летним 
юношей и долгое время был 
в тени своих именитых това-
рищей, но в последнее вре-
мя в его действиях стало на-
много больше осмысленных 
действий, чем сумбура, что 
говорит о прогрессе в игре 
этого нападающего. Своими 
действиями Руслан отчасти 
напоминает мне Юсупа Гугу-
ева, который никогда не жад-
ничал на поле. На 72 минуте 
Руслан, пройдя по правому 
флангу, выдал идеальный 
пас на дальнюю штангу Ва-
диму Лучину. Вадиму оста-
валось только закатить мяч 
в ворота. Так счёт стал 5-2 в 
пользу «Ангушта». Вадим Лу-
чин через три минуты забил 
еще один мяч. Выйдя один 
на один с несчастным Дени-
сом Шуваевым он словно в 
насмешку обыграл вратаря 
и закатил мяч в пустые уже 
ворота. За 10 минут до конца 
матча Тимур Зангиев произ-
вел замену вратаря. Вместо 
Алихана Накостоева в воро-
та «Ангушта» встал Ибрагим 
Шибилов, которому 23 авгу-
ста исполнится всего18 лет. 
Дебютант не подкачал. Спра-
вившись с волнением, сыграл 
надежно, с чем мы Ибрагима 
и поздравляем.

 Точку в этом матче поста-
вили вышедшие на замену 
Тазир Кариев и Ваха Кели-
гов. На 88 минуте Тазир с 
подачи Вахи забил седьмой 
мяч, который отметил в стиле 
Айзека Окоронкво кульбитом 
и обратным сальто. Получи-
лось эффектно и трибунам 
понравилось. После игры 
болельщики устроили своим 
любимцам овацию. Поздра-
вить команду в раздевалку 
команды зашел известный 
солист и композитор Алауд-
дин Эсмурзиев, написавший 
футбольный гимн «Ангушта». 
На матче присутствовал иду-
щий на поправку Руслан Иди-

гов. В этот вечер все остались 
довольны и поздравляли друг 
друга с этой победой. 

- Мы ехали за очками, но 
все вышло не в нашу пользу, 
- сказал на послематчевой 
пресс-конференции главный 

тренер ФК «Энергия» Дми-
трий Петренко. – Нас надло-
мил второй мяч в наши воро-
та. Думаю, что после первого 
круга нам придется расстать-
ся с некоторыми игроками 
команды. 

Вспомнилась старая рус-
ская пословица – пошли по 
шерсть - вернулись стрижены. 
Я специально заглянул вече-
ром того же дня на клубный 
интернет-сайт «Энергии». 
Конечно, болельщики волжан 
были огорчены таким счётом, 
и их можно понять.  «Двух 
мячей, забитых в Назрани, 
нашей команде не хватило 
даже для ничьей. Впрочем, 
какой там мир, если хозяе-
ва поля забили семь. Такого 
фиаско в новейшей истории 
клуба еще не было», - пишут 
на сайте волжан. 

В этом матче здорово игра-
ли все, но я бы особо отме-
тил Ахмета Барахоева. Пусть 
капитан команды не забил 
сам, зато отличились его пар-
тнеры. На пару с Асланом 
Дзейтовым они переиграли 
волжан в центре поля, что 
в немалой степени способ-
ствовало успеху команды. 
Надежно сыграли защитники 
Апти Аушев, Амир Албаков, 
Иван Штефко, Валентин Не-
чукин и оба вратаря. Отмечу 
вышедших на замену Тазира 
Кариева, Ваху Келигова, Ма-
гомеда Гугуева, Илеза Газ-
диева, показавших хороший 
футбол и жажду борьбы. 

Счет 7-2 пока самый круп-
ный не только в южной зоне, 
но и во всем российском фут-
боле, и зафиксирован в На-
зрани! Вот вам и «Ангушт»! 
Мы ни на секунду не сомне-
вались в своей команде! 
Были неудачи и проигрыши 
более сильным командам, но 
тот, кто ищет - всегда нахо-
дит. В нашем случае команда 
за счёт упорной работы на 
тренировках и колоссальной 
отдачи поставила голевой 
рекорд в этой игре. Когда-то 
такое должно было произой-
ти, и я не думаю, что в бли-
жайшее время наш рекорд 
кто-то побьёт!

После этой победы «Ан-
гушт» поднялся на 13 место в 
турнирной таблице и 22 июля 
в последнем матче первого 
круга будет играть в Батайске 
против местных горожан.

В 16 туре каспийский «Даг-
дизель» дома с минимальным 
счётом 1-0 нанес поражение 
ставропольскому «Динамо». 
«Таганрог» во Владикавка-
зе выиграл у ФК «Автодор» 
с таким же счётом, а другой 
осетинский клуб «Беслан-
ФАЮР», играющий намного 
успешнее своих земляков в 
Майкоме, обыграл «Друж-
бу» за счет одного мяча. И 
в Рыздвяном, где встреча-
лись «Кавказтрансгаз-2005» 
и «Торпедо» из Армавира 
победили гости, забив един-
ственный гол во втором 
тайме. Более удачлив был 
в Новочеркасске местный 
«МИТОС», забивший два 
безответных мяча в ворота 
пятигорского «Машука-КМВ». 
В Астрахани местные горо-
жане после двух побед под-
ряд не смогли переиграть 
армейцев Ростова-на-Дону, 
ничья 0-0. Еще один матч 16 
тура «Черноморец» - «Крас-
нодар- 2000» из-за участия 
первых в розыгрыше Кубка 
России был сыгран 18 июля. 
«Черноморец» выиграл 1-0. 

Еще раз спасибо «Ангушт» 
за эту знаковую победу. Спа-
сибо нашим болельщикам за 
горячую поддержку. 

М. ХаНИеВ 

 Пошли по шерсть –
 вернулись стрижены…

ФуТБОЛ

7:2 !

Вестники отрадных перемен
Масштабное строитель-

ство жилья в Малгобеке ста-
ло насущной необходимо-
стью после того, как проверки 
многих комиссий признали, 
что 20 многоквартирных до-
мов в городе пришли в раз-
ряд ветхого жилья, а шесть 
из них предстоит срочно сне-
сти. Жильцов сносимых до-
мов необходимо переселить 
в новые квартиры.

С этой целью и начато в 
Малгобеке строительство 
трех многоэтажных домов. 
По словам начальника от-
дела городского хозяйства 
городской администрации 
Мухарбека Коригова, на дан-

ном этапе возводится три 
дома по улицам им. Базорки-
на, Гарданова и Школьная. В 
них будет соответственно 45, 
42 и 60 квартир. То есть, но-
воселье в 2011 году справят 
147 семей – немалая циф-
ра для нашего города. При 
строительстве жилья учиты-
ваются прежде всего инте-
ресы жильцов. Так, семьям 
будут выделены квартиры на 
10 квадратных метров боль-
ше по площади, чем у них 
есть в старых домах. Кроме 
того, предусмотрено рас-
ширение площади квартир 
при дополнительной оплате 
самими жильцами. Каждый 

дополнительный кв. метр 
жилья обойдется в 17150 
рублей. Эта цена вполне 
приемлемая для Малгобека, 
так как на вторичном рынке 
жилья здесь бывают цены и 
повыше.

Конечно, пока на объектах 
идут работы нулевого цикла. 
Но когда видишь вздымаю-
щиеся вверх ковши мощных 
экскаваторов и машины, вы-
возящие выбранный грунт, 
начинаешь осознавать, что 
в жизни малгобекчан будут 
хорошие изменения.

М. ЭрзИеВ

Служба почтовой связи –  
одно из важных звеньев 
жизни общества. Благода-
ря ей, кроме всего проче-
го, идет процесс распро-
странения информации. 
Без этого работа газет и 
других печатных изданий 
стала бы не только огра-
ниченной, но и неэффек-
тивной.

Почтальон с газетой в ру-
ках стал привычным образом 
в сознании людей старшего 
поколения. Ещё совсем не-
давно не было мобильных 
телефонов, компьютеров, 
интернета и прочих благ 
современности. Почтовая 
служба была универсаль-
ным средством сближения 
людей, делового и иного 
общения. Несмотря на блага 
новых высоких технологий, 
почта до сих пор играет важ-
ную роль в жизни общества 
и государства. Она выпол-
няет такие важные социаль-
ные функции, как доставка 
подписчикам печатной про-
дукции и посылок, выдача 
пенсий и пособий, прием 
платежей за коммунальные 
услуги, денежные переводы. 
Почта ставит себе на службу 
и те же высокие технологии, 
предоставляя  гражданам 
доступ в интернет по доступ-
ным ценам.

И сегодня появление у по-
рога вашего дома человека 
«с толстой сумкой на ремне» 
сулит чаще всего приятную 
новость и радость. Что может 
быть лучше теплого письма, 
приятной уму и сердцу ста-
тьи в газете и журнале, вы-
дачи пенсии за заслуженный 
труд.

Сказать хорошее хочется 
о всех почтальонах. Однако 
у каждого из нас есть свой 
«письмоносец». Дзагиев Ма-
гомед Солтиевич почти пол-
века отдал профессии по-
чтальона, вышел на пенсию, 
сохранил великое уважение 
к своему труду.

Всё началось в селе Инар-
ки после возвращения ингу-
шей из сталинской ссылки. 
Совсем молодым человеком 
пришел Магомед Солтиевич 
в сельское отделение связи 
и взял на себя обязанность 
доставлять по адресам пись-
ма, газеты и журналы. Тогда 
в селах дороги в ненастную 
погоду представляли собой 
сплошное месиво. Ходить 

по ним было практически не-
возможно. Но Магомед дохо-
дил до каждого подписчика и 
адресата. Его фигура мель-
кала то в одном конце села, 
то в другом. Люди привыкли 
к нему, как к члену своей се-
мьи, и ждали его. Сколько 
таких встреч было лично у 
меня. Тогда я пробовал перо 
и отсылал в редакции газет 
свои детские стихи. Имен-
но он и принес газету «Путь 
Ленина», где впервые были 
опубликованы мои литера-
турные произведения. Ко-
нечно, они были наивными, 
невзрачными, простеньки-
ми, но какая радость была в 
моём сердце! И эту радость 
принес мне почтальон М. С. 
Дзагиев. Он являлся связую-
щим звеном инаркинцев с 
внешним миром. Призывни-
ки уходили служить в армию, 
парни постарше поступали 
учиться в техникумы и инсти-
туты, многие выезжали на 
договорные работы в другие 
регионы огромной страны. От 
них ждали вестей. Разумеет-

ся, ждали по почте. Магомед 
Солтиевич не знал устало-
сти, работал практически без 
отпуска и был чрезвычайно 
полезен населению.

Таких профессионалов 
своего дела в селах Малго-
бекского района было много. 
И сегодня работники почты с 
честью выполняют свои обя-
занности.

Ко Дню российской почты 
управление федеральной 
почтовой связи Республи-
ки Ингушетия наградило и 
премировало многих своих 
работников. В Малгобеке и 
селах Малгобекского района 
среди поощренных почтови-
ков – начальник малгобек-
ского почтамта Марьям Бо-
рисовна Кузигова и оператор 
1-го класса ОПС Малгобек-2 
Айшат Мовлиевна Галае-
ва. Им присвоено звание 
«Мастер почтовой связи» и 
вручены денежные премии. 
Премированы ведущий эко-
номист почтамта циэш Су-
лумбековна Эгиева, началь-
ник ОПС Малгобек-2 Башир 

Магомедович Албаков, опе-
ратор ОПС Зина Магомедов-
на Костоева, почтальон ОПС 
с. Инарки Наталья Владими-
ровна Хамчиева, начальник 
ОПС Хава Ахметовна Мами-
лова, почтальон по сопро-
вождению Яха Ахъядовна 
Пешхоева, почтальон ОПС 
с.Пседах Валентина Юлиев-
на Чантиева.

Не забыты и те, кто отда-
ли работе на почте многие 
годы своей жизни и ушли 
на заслуженный отдых. Это 
пенсионеры, проработав-
шие в отделениях почтовой 
связи более 15 лет – М. С. 
Дзагиев, М. М. Котиева, Р. И. 
Богатырева, Л. Ф. Арчакова, 
Е.Ф. Дзейтова. Они получили 
денежную премию в размере 
500 рублей каждый.

 - Пользуясь случаем,  хочу 
поздравить, хотя праздник 
уже прошел, всех работников 
почтовой связи г. Малгобека 
и сел Малгобекского района 
с Днем российской почты, - 
сказала Марьям Кузигова. 
– Всех вам благ! успехов в 
работе и долгих лет жизни. 
Отдельно поздравляю наших 
ветеранов. Мы вас не забы-
ваем и не забудем. Пусть дни 
ваши продлятся!

М. КарТоеВ

Будни письмоносцев
П О Ч Т А

В конце прошлой недели 
прокурор Ингушетии Юрий 
Турыгин  провел встречу с 
руководителями правоза-
щитных и общественных 
организаций  республики, 
руководителями право-
защитных организаций 
«МАШР» Магомедом Му-
цольговым, «Мемори-
ал» Тимуром Акиевым и 
«ОКСЧН» Русланом Бада-
ловым. На встречу были 
приглашены журналисты 
республиканских средств 
массовой информации.

В начале встречи Юрий 
Турыгин вкратце изложил 
состояние криминогенной 
обстановки и рассказал о 
работе, проделанной про-
куратурой РИ по защите за-
конных интересов граждан в 
республике. 

«По данным аналитиче-
ского центра в республике 
за шесть месяцев 2010 года 
зарегистрировано 1057 пре-
ступлений. В сравнении с 
прошлым годом эта цифра 
на 128 преступлений мень-
ше. Общее снижение уров-
ня преступности в этом году 
составляет около 10%. уро-
вень снижения преступно-
сти наблюдается в городах 
Назрани на 17%, Карабула-
ке - 19%,Малгобеке - 35%. 
Возросло число зарегистри-
рованных преступлений в 
Назрановском, Сунженском 
районах и городе Магасе. 
Если проанализировать 
определенную категорию 
преступлений, в частности, 
особо тяжких, тяжких, и пре-
ступлений средней тяжести, 
отметим снижение количе-
ства особо тяжких престу-
плений на 17,5%. В прошлом 
году было зарегистрировано 
234 таких преступления, в 
этом году за отчетный пери-
од  193. Снижение достигну-
то за счет сокращения числа 
умышленных убийств, по-
сягательств на убийство со-
трудников правоохранитель-
ных органов.  В прошлом 
году произошел рост числа 
убийств и посягательств на 
убийство на 50%. В этом же 
году снижение числа таких 
преступлений составляет 
25% – 78 в 2009-м и 58 – в 
этом году. Не отмечено в 
этом году фактов бандитиз-
ма. В прошлом году было 
зарегистрировано два таких 
преступления. Наблюдается 
снижение тяжких преступле-
ний на 38%. Если в 2009 году 
было зафиксировано 37 раз-
бойных нападений, то в этом 
году 8. Нет в этом полугодии 
фактов похищения людей. В 
прошлом году  было зареги-
стрировано семь таких пре-
ступлений, в этом году таких 
фактов нет, но при этом с 
пяти  в 2009-м до восьми в 
этом году увеличилось число 
грабежей. Между тем, нали-
цо положительная динамика 
в работе правоохранитель-
ных органов. Всплеска пре-
ступности аналитики не про-
гнозируют и если ситуация 
останется на уже достигну-
том уровне, можно будет 
говорить о снижении числа 
особо тяжких и тяжких пре-
ступлений.  

На днях я принял участие 
в работе коллегии МВД  РИ 
и подверг серьезной критике 
работу правоохранительной 
системы республики, по-
тому что для стабилизации 
обстановки прилагаемых 
милицией усилий недоста-
точно. у прокуратуры РИ 
есть серьезные претензии к 
органам правопорядка в пла-

не проведения оперативно-
розыскных мероприятий, 
расследования уголовных 
дел. Имеют место некаче-
ственность,  длительность и 
волокита при расследовании 
уголовных дел. За первое 
полугодие мы поставили на 
учет 95 ранее не зарегистри-
рованных преступлений. Из 
них 71 - путем необоснован-
ного отказа в возбуждении 
уголовного дела, и 10 - путем 
прямого укрытия. В числе 
этих преступлении 22 кражи, 
незаконный оборот оружия - 
18 преступлений, есть в их 
числе и тяжкие преступле-
ния. Кроме того, мы проана-
лизировали преступления, 
совершаемые с применени-
ем огнестрельного оружия, 
и отмечаем снижение чис-
ла таких преступлений на 
54,7%. Таких преступлений 
в абсолютных цифрах стало 
меньше на 127. 

Также есть вопросы, свя-
занные с незаконным оборо-
том наркотиков. Большинство 
уголовных дел доводимых 
до суда - это дела по неза-
конному обороту наркотиков. 
За первое полугодие на учет 
в наркологическом диспансе-
ре было поставлено 49 лиц,  
эпизодически потребляющих 
наркотики. В прошлом году 
таких граждан было 79. В 
2009 году 12 человекам был 
поставлен диагноз «наркома-
ния», в этом году таких два 
человека. На учете состоят 
375 больных наркоманией. В 
прошлом году их было 369. 
На учете 982 человека, эпи-
зодически употребляющих 
наркотики, в 2009-м таких 
было 929. Налицо рост чис-
ла больных наркоманией и 
лиц,  эпизодически их по-
требляющих. Выявлено 229 
преступлений по незаконно-
му обороту наркотиков. Из 
них 118 особо тяжких и тяж-
ких, связанных с перевоз-
кой и сбытом наркотиков. 86 
преступлений связаны непо-
средственно с их  сбытом, и 
семь преступлений связаны 
с легализацией денежных 
средств в размере трех мил-
лионов рублей. Возбуждено 
50 уголовных дел по особо 
тяжким преступлениям и 34 
– по незаконному сбыту нар-
котических и психотропных 
средств. В 2009 году за сбыт 
наркотиков было привлече-
но к уголовной ответствен-
ности только 10 лиц. В этом 
году их число увеличилось в 
3,5 раза. Из 229 раскрыто 11 
преступлений. Мы добились 
того, что при расследовании 
уголовных дел выявляется 
источник приобретения нар-
котиков и  в отдельное судо-
производство выделяются  
дела касающиеся реализато-

ров наркотических средств. 
Обязываем следствие ра-
ботать над установлением 
лиц, реализующих наркоти-
ки. Судами уже осуждено 45 
человек,  изъято из незакон-
ного оборота 29,5 килограм-
ма наркотических средств. 
В прошлом году эта цифра 
была 17 кг. В этом году изъя-
то 5 кг героина, в 2009-м был 
изъят 1 кг. Марихуаны изъято 
23 кг, в прошлом году изъяли 
12 кг. Других сильнодейству-
ющих наркотиков изъято 185 
граммов, против 100 грам-
мов в прошлом году. Налицо 
резкая активизация работы 
наркополицейских республи-
ки по пресечению незакон-
ного оборота наркотических 
и психотропных средств.  
Были проведены 73 анти-
наркотических мероприятия 
республиканского, районно-
го и городского уровней. 40 
антинаркотических встреч с 
молодежью. В прошлом году 
было выявлено и ликвидиро-
вано пять наркопритонов, в 
этом году семь. 

По данным республикан-
ского статистического управ-
ления, численность экономи-
чески активного населения 
на 01. 07. 2010 г. составляет  
242 тысячи человек. Из них 
114 тысяч заняты в сфере 
экономики, а 129 тысяч не 
имеют постоянной работы. 
уровень безработицы в Ин-
гушетии составляет 53,1%, 
общий  уровень безработи-
цы в сравнении с первым 
кварталом этого года вырос 
на 1%. На учете в центре за-
нятости состоят 62 тысячи 
человек. Из них официально 
безработными были призна-
ны 58 тысяч. Пособие по без-
работице в настоящее время 
получают 37 тысяч человек.  

Провели анализ задер-
жек с выплатой заработной 
платы на 11 предприятиях 
республики на сумму 15 мил-
лионов рублей. За шесть ме-
сяцев этого года мы внесли 
863 акта прокурорского реа-
гирования, 23 протеста, 40 
представлений, наказано 27 
должностных лиц. 14 руко-
водителей привлечены к ад-
министративной ответствен-
ности. Мы предъявили в суд 
иски защиты трудовых прав  
граждан на общую сумму 14 
миллионов рублей. Общими 
усилиями нам удалось пол-
ностью ликвидировать за-
долженность по заработной 
плате.  Правительством РИ 
была погашена задолжен-
ность по заработной плате  
сотрудников  пассажирских 
автопредприятий в размере 
62 миллионов рублей. Здесь 
ситуация не однозначная. 
Эти предприятия в состоянии 
банкротства и в статистике 

этих данных нет, но мы счи-
таем, что это скрытая задол-
женность и работаем в этом 
направлении. По нашим дан-
ным, скрытая задолженность 
составляет 13 миллионов 
рублей. Это  малгобекское и 
сунженское  АТП - 5 миллио-
нов, ГуП «Кантышевское» 
- 6, 72 миллиона. Есть по 
этому вопросу реализация 
арестованного имущества 
тракторов, комбайнов.  

Хотелось обратить ваше 
внимание, что мы проана-
лизировали обращения 
граждан на действия право-
охранительных органов за 
прошедшие полгода.  В про-
куратуру РИ поступила 301 
жалоба на неправомерные 
действия сотрудников пра-
воохранительных органов. 
50 их них на незаконные дей-
ствия в ходе доследственных 
поверок при расследовании 
уголовных дел. В прошлом 
году таких жалоб было 43 
и рост их составил 16%. Из 
50 жалоб удовлетворено 13,  
восемь отклонено, а в девяти 
случаях мы направили мате-
риалы в следственные орга-
ны, поскольку это заявления 
о совершении преступлений 
и заниматься этими обраще-
ниями должна милиция. Из 
301 обращения 30 были свя-
заны с действиями милиции 
при проведении обысков и 
досмотров. И в этом случае 
наблюдается  рост таких об-
ращений, в 2009 году их было 
только 20. Из 30 обращений 
28 заявлений направлены 
в следственные органы для 
проведения проверок, два 
заявления отклонены. 55 жа-
лоб на действия сотрудников 
милиции и совершения ими 
насилия при задержании, 
в 2009-м таких обращений 
было 45. Из 55 заявлений 
удовлетворено два. По ним 
возбуждены и расследуются 
уголовные дела. Семь за-
явлений отклонено, а 27 на-
правлены в следственные 
органы для определения  на-
личия или отсутствия соста-
ва преступления в действиях 
сотрудников правопорядка.   
Общее число удовлетворён-
ных жалоб 23, отклонено 
46, дали разъяснения по 75 
жалобам, 54 направлены в 
следственные органы.  

Есть факты повторных об-
ращений граждан на ранее  
принятые  решения, жалоб 
на небрежность при рассмо-
трении обращений граждан 
не поступало. Имел место 
единственный случай нару-
шения срока рассмотрения 
жалобы. Мы на него отреа-
гировали. Заместитель на-
чальника отдела по надзору 
за следствием и дознанием 
привлечен к дисциплинарной 

ответственности с понижени-
ем занимаемой должности. 

В этом году мы приняли 22 
заявления о без вести про-
павших гражданах. В ходе 
проверки найдено 20 чело-
век. Заведено два розыск-
ных  дела и возбуждено одно 
уголовное дело по статье 
105 по убийству граждани-
на Вахаева, собиравшего в 
лесу черемшу, и погибшего 
11 февраля во время спец-
операции. За полгода в 
Ингушетии обнаружены и 
ликвидированы 12 схронов 
с оружием, боеприпасами, 
взрывчатыми веществами, 
камуфлированной формой, 
медикаментами: В Малгобе-
ке - 8 схронов, один - в На-
зрани, два схрона на терри-
тории Сунженского района и 
один схрон в Назрановском 
районе. Изъято 10 автома-
тов, три ручных пулемета 
РПК, более 2000 патронов, 
выстрелов ВОГ -  113, 60 сна-
рядов, три СВу, шесть грана-
тометов, 20 выстрелов РПГ, 
25 снарядов к РПГ, два при-
бора для бесшумной стрель-
бы, гранаты, тротиловые 
шашки, радиостанции, авто-
мобиль ВАЗ-2114, спальные 
мешки, маскировочные сет-
ки, экстремистская литерату-
ра, телефоны с множеством 
сим-карт. Схроны выдали 
задержанные за пособни-
чество членам незаконных 
вооруженных формирований 
граждане. За первое полуго-
дие нейтрализовано 39 чле-
нов незаконных вооружен-
ных формирований».  

Магомед Муцольгов:   
«11 июля начальник РОВД 
Малгобека не пустил нас в 
следственный изолятор».

Юрий Турыгин: «Я пору-
чил прокурору города Мал-
гобека разобраться и доло-
жить мне о результатах. Вы 
тоже получите ответ из про-
куратуры.

Мы недавно проверяли 
СИЗО в городе Карабулаке 
и выявили там ряд наруше-
ний. Нами вынесено в адрес 
ФСИН РФ по РИ представле-
ние. Провели совещание с 
приезжавшим к нам  в респу-
блику заместителем началь-
ника ФСИН РФ Шатуровым, 
были на этом совещании 
начальник ФСИН РФ по РИ 
Гагиев, начальники ФСИНРФ 
по ЧР и РСО-А. Результа-
ты совещания позитивные. 
На момент моей проверки 
СИЗО в Карабулаке в нем 
содержались 39 человек.  Я 
остался доволен условиями 
содержания в нем подслед-
ственных. В камере по четы-
ре человека, решены вопро-
сы их питания, на здоровье 
никто не жаловался, прогул-
ка подследственных по рас-
порядку». 

 Тимур Акиев:  «Вы ска-
зали, что за сбыт наркотиков 
осуждено 45 человек. Мы 
знаем, что наркотрафик из 
Афганистана проходит че-
рез нашу республику и не-
сомненно, что эта цепочка 
тянется в другие регионы, не 
всё оседает в Ингушетии».

Юрий Турыгин: «Ряд дел 
по Халухаевой, ужахову, у 
которых изъято большое ко-
личество наркотиков, стал 
результатом совместных 
действий  наших наркополи-
цейских с казахскими колле-
гами. Груз шел из Казахста-
на и нам пришлось  работать 
и в этой стране. Но такая 
картина не только в Ингуше-
тии. Например, в Северной 
Осетии-Алании лиц, при-
влеченных к уголовной от-
ветственности за сбыт нар-
котических средств, намного 
больше. 

Юрий Турыгин подробно 
ответил на вопросы право-
защитников и поблагодарил 
их за понимание важности 
работы правоохранительной 
системы в деле приведения 
республики в правовое поле. 

М. ХаНИеВ       

Прокурор республики провел 
встречу с  правозащитниками

ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН
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оскудение ума приво-
дит к оскудению почвы. В 
природе ничто не сверша-
ется обособленно - каж-
дое явление действует 
на другое и само подвер-
гается воздействию всех 
других явлений. Срубить 
дерево - один час, взра-
стить - десятилетия, 
не спеши уничтожить 
красоту. за жадность,  
самонадеянность и не-
вежество природа берет 
плату, которую мы часто 
не в силах "выплатить" 
ей. Придется платить бу-
дущим поколениям.

-Здесь почва  хорошая, 
жить можно, – говорит ста-
рый, умудренный жизнью 
пенсионер, добрым взглядом 
озирая свой огород и сад.  
Плодородное «одеяло», по-
крывающее землю, бесцен-
ный гумус – главное условие 
успешного земледелия. Бе-
регут эту ценность люди, об-
щество, государство. Закон 
определяет правила отно-
шения к ней. Недавно прави-
тельство Республики Ингуше-
тия приняло постановление 
№ 222 от 10.07.2010 г. «О ре-
культивации земель, снятии, 
сохранении и рациональном 
использовании плодород-
ного слоя почв», в котором 
утверждено Положение о 
порядке выдачи разрешений 
на проведение внутрихозяй-
ственных работ, связанных с 

нарушением почвенного по-
крова на территории Респу-
блики Ингушетия. Документ 
определяет, что собственни-
ки, землевладельцы, земле-
пользователи, арендаторы 
или иные юридические и 
физические лица, осущест-
вляющие промышленное 
или иное строительство, раз-
рабатывающие месторожде-
ния полезных ископаемых, 
а также проводящие другие 
работы, связанные с нару-
шением почвенного покрова, 
обязаны снимать, хранить и 
наносить плодородный слой 
почвы на рекультивируемые 
земли в соответствии с раз-
работанными проектами.  
Почву надо будет возвратить 
на  место в ходе работ или 
же в определенный срок, как 
такая возможность появится. 
Бесспорно, в этом - добрым 
пример внимательного госу-
дарственного подхода к во-
просу, который кому-нибудь 
только на первый взгляд ка-
жется обычным.

Газета, которую вы читае-

те, напечатана на бумаге, 
на изготовление которой ис-
пользуется древесина, лес 
одним словом. В 1971 году 
в Японии велись работы по 
созданию синтетической 
бумаги. Мир испытывал её 
острую нехватку и шел поиск 
альтернативных материалов. 
Японцы работали над созда-
нием бумаги из макромоле-
кулярных продуктов нефти. 
Были разработаны методы 
ее изготовления, она почти 
не отличалась от обычной по 
внешнему виду, была устой-
чива к воде и сырости. Мож-
но было ее использовать и 
как вторичное сырье. Од-
нако себестоимость нового 
материала в три раза была 
выше, чем у обычной бума-
ги... Люди стремились соз-
дать это ноу-хау, потому что 
мир стал с тревогой говорить 
о массовой вырубке лесов в 
Амазонии, о резком сокраще-
нии лесных площадей в Си-
бири и других местах. Такие 
глобальные проблемы могут 
решать только правитель-
ства и государства, между-
народные научные центры 
и т.д. Но часть задачи – со-
хранения экологически здо-
рового организма земли, 
места своего проживания, 
вполне по силам любому че-
ловеку, где бы ни жил, кем бы 
ни являлся. Надо сохранить 
дерево, посаженное другим 
человеком, если не можешь 
посадить свое.

Историю эту более полу-
века назад (в 1949 году) по-
ведал всему миру Гильермо 
Наннетти, бывший тогда 
министром образования Ко-
лумбии - государства, рас-
положенного от Ингушетии 
очень далеко, в Южной Аме-
рике, однако "колумбийский 
урок" полезен для всех. Речь 
идет об отношении к земле, 
сохранению плодородных 
почв, без которых нет и не 
может быть хлеба насущного 
на наших столах. Мы в тече-
ние почти десяти лет наблю-
дали запустение на многих 
пахотных землях в республи-
ке. Заросли амброзии, дикой 
конопли и различных сорня-
ков пустили свои корни там, 
где когда-то росла пшеница, 
зрел виноград, зеленел го-
рох. А ведь, чтобы загубить 
поле надо лишь год-два за 
ним не смотреть, отдать на 
волю сорняков, но чтобы 
вернуть его к прежнему со-
стоянию потребуется уже 5-7 
лет больших усилий, боль-
шие затраты придется по-

нести. Мы стали с вами сви-
детелями того, как на волне 
всеобщей говорильни о фер-
мерских хозяйствах, "возрож-
дения" сельского хозяйства, 
"возвращения" крестьянина к 
земле, землю отдали в поль-
зование случайным людям, 
либо тем, кто не в силах ра-
ботать на ней. Сегодня эту 
ситуацию пытаются испра-
вить, и на это уйдет не один 
год. Есть и другая беда для 
земли пахотной и плодород-
ной - когда человек приходит 
к земле, чтобы взять, ничего 
не давая взамен, когда чело-
век этот, как сегодня говорят, 
экологически безграмотен. 
Он себе пользу принести не 
может в силу своего невеже-
ства и природе колоссальный 
ущерб наносит. Подумайте 
над примером из далекой 
Колумбии, где не только нар-
котики заботят людей:

"Некто Антонио Аранго в 
свое время все свои надеж-
ды связал с приобретенным 
в горах участком земли в 20 
гектаров. Земля была бога-
тая и плодородная, рос на 
ней отличный лес. "Вот какие 
деревья здесь вымахали!", 
- сказал себе Антонио. Не 
меньше радовал его и мощ-
ный слой прекрасной почвы, 
обнажавшийся в долине не-
большого ручья с кристально 
прозрачной водой. Она текла 
в русле, выложенном мхами 
и растениями-паразитами, и 
была настолько прозрачной, 
что Антонио и его сын назва-
ли ручей Алмазным.

Местность для постройки 
дома была идеальной - но-
вым хозяевам открывался 
вид на все окрестные зем-
ли. Антонио наточил топор и 
мачете. Он, его жена и трое 
сыновей принялись рубить 
высокие деревья... Он долго 
сушил на солнце повержен-
ные деревья, а затем сжег их. 
По соседству, в горах, люди 
поступали точно так же.

Пламя взметалось до са-
мого неба, лесные звери и 
птицы бежали, спасаясь от 
огневой завесы, жалобно по-
трескивали вековые стволы, 
охваченные языками пламе-
ни. В конце концов, он рас-
чистил участок и посеял на 
нем кукурузу. Два гектара 
Антонио отвел под пастбище 
для коров, а на возвышении 
возвел дом...

Первый урожай был вели-
колепным - кукуруза оказа-
лась высокой, с толстыми 
стеблями. успех обрадовал 
Антонио, и он продолжал 
возделывать кукурузу. Вско-
ре, однако, наступили пере-
мены. Алмазный ручей пре-
образился: осенью почти 
иссякал - медленно струи-
лась ленивая струйка воды, 
а в дождливый сезон он раз-
ливался в желтое болото, 
размывая берега и похищая 
у них пласты почвы. Все бо-
лее скудными становились 
урожаи, и Антонио продал 
коров: прокормить их он уже 
не мог. Одним словом, плохи 
стали дела.

Однажды, вспахивая 
землю под кукурузу, Анто-
нио наткнулся заступом на 
сплошной камень. Тонкий 
слой почвы исчез, повсюду 
обнажились скальные поро-
ды. Денег у Антонио не было, 
нечем было кормить детей. 
Алмазный ручеек иссяк со-

вершенно, осталась лишь 
сухая канава с каменными 
стенками. Подобно многим 
переселенцам, Антонио бро-
сил свой участок и перешел 
на новый, чтобы снова повто-
рить прежние ошибки..."

По всему земному шару 
таких "Антонио" - миллионы. 
Пахари, готовые работать 
не покладая рук, но неве-
жественные с точки зрения 
элементарных экологиче-
ских знаний. Они встреча-
ются на Кавказе, Крайнем 
Севере, Австралии или в 

Папуа – Новой Гвинее. Вез-
де наступают на одни и те 
же грабли. Они  фактически 
уничтожают, по неведению, 
скатерть-самобранку под 
ногами – земля всегда  хоро-
ший урожай даст, если за ней 
с терпением и умом ухажи-
вать, почву беречь. 

Трудно и у нас дома, в Ингу-
шетии, за тысячи километров 
от далекой Колумбии, не за-
метить неистребимую при-
вычку "расчищать жизнен-
ное пространство". Селится 
новый человек на сельской 
улице и почему-то первым 
делом начинается поголов-
ная вырубка всей раститель-
ности, которую прежние 
хозяева растили несколько 
лет. Смотришь, не прошло и 
месяца, а на улицу волокут 
многолетний орех, срублен-
ный под корень, виноград, 
айву, черешню, что угодно, 
лишь бы "эстетические вку-
сы" хозяев не портила. Ко-
нечно, частный двор, и чело-
век что хочет, то и делает, но 
эта типичность мышления, 
небрежное отношение к жи-
вому и взращенному, очень 
тревожит. Мы говорим о том, 
что надо детей приучать к бе-
режному отношению к приро-
де, а на деле ребенок видит, 
что нет даже у родителей 
этого элементарного уваже-
ния к бесценной флоре.

Посмотрите на берега 
Сунжи, этого потока родни-
ковой воды, пересекающей 
большую часть республики. 
В с.Альтиево, в с. Барсуки 
или в г. Карабулаке обычное 
дело слышать о том, какой 
красивый вид открывается на 

долину реки Сунжа. Действи-
тельно, перспектива здесь 
хорошая и горизонт краси-
вый, но эти размытые берега, 
лысые, с обнажившейся ще-
бенкой и валунами - не раду-
ют. Река лежит глубоко внизу. 
Буквально за две сотни лет 
она вымыла миллионы кубо-
метров грунта и десятки ты-
сяч квадратных метров пло-
дородной почвы. Люди здесь 
руку приложили - уничтожили 
все деревья в пойме. А ведь 
это уникальное по многооб-
разию богатство, даже если 
одни лишь деревья и кустар-
ники брать в расчет. Сегодня 
по берегам Сунжи (там, где 
людей мало), за станицами 
и селами растет боярышник 
и шиповник, тут и курага, 
акация и тополь, барбарис 
и кизил, дуб и клен, карагач 

и липа. Всего и не перечис-
лишь. Очень жаль, когда за 
нашими речами о духовном 
богатстве, набожности и про-
чих заслугах часто случается 
такое - вырубают деревья, 
губят берега, уничтожают по-
чву, лишая землю воды, пло-
дородия. Нельзя оставлять 
новым поколениям ингушей 
безжизненные обезвожен-
ные пустоши.

Один сантиметр плодород-
ного гумуса (перегной), со-
ставляющий почву, образует-
ся на земле за срок, равный 
600-800 годам! Один ква-
дратный метр мха и трав, ра-
стущих у подножия деревьев, 
задерживает после дождя 
около 4 литров воды, кото-
рая потом постепенно посту-
пает в ручьи и реки, в воздух. 
Если нет леса - эта вода идет 
сразу в сток, вызывая эрозию 
почвы и сокрушительные на-
воднения. Гибель природных 
угодий и плодородных почв 
начинается с исчезновения 
на нем или рядом с ним 
леса. Мы не сможем, к сожа-
лению, возродить былые ле-
сопосадки и рощи, которые 
высились в долине Сунжи и 
в других местах Ингушетии, 
но сохранять имеющиеся и 
сажать новые - крайне не-
обходимо. Можно было бы 
задействовать в этой рабо-
те школьников, может быть, 
это новое поколение в своем 
отношении к природе будет 
более последовательным, 
чем старшее. В природе все 
может быть.

Я. СуЛТЫГоВ

Для того чтобы осознать 
величие и достоинства Про-
рока Мухаммада (Мир ему и 
благословение Аллах1а), му-
сульмане опираются на два 
основных источника: Свя-
щенный Коран и благород-
ные хадисы любимого Проро-
ка (Мир ему и благословение 
Аллах1а). Мусульмане убеж-
денно знают, что Священный 
Коран - это речь Всевышнего 
Аллах1а, а хадисы - слова 
любимого Пророка (Мир ему 
и благословение Аллах1а). 
Они также знают, что в них 
содержится только истина, 
правда. Однако немусульма-
не могут и не верить в это. 
Для того чтобы они уверова-
ли в сказанное, прежде чем 
рассказать о достоинствах и 
величии благородного Про-
рока (Мир ему и благосло-
вение Аллах1а), о которых 
говорится в Священном Ко-
ране и хадисах, необходимо 
убедить их в том, что Коран 
является речью Всевышнего 
Аллах1а, а хадисы - речью 
Пророка Мухаммада (Мир 
ему и благословение Алла-
х1а), и что неправде и даже 
сомнительным идеям там 
абсолютно нет места. Только 
после этого они смогут по-
нять, осознать и убедиться 
в истинных превосходствах 
и достоинствах Посланника 
Аллах1а (Мир ему и благо-
словение Аллах1а). Правда, 
есть и еще одно свидетель-
ство, по которому мусуль-
мане и немусульмане могут 
убедиться в его величии. 
Это размышление о роли и 
влиянии его деятельности 
на людей, осуществленной 
им во имя наставления их на 
праведный путь. Подобное 
влияние на человечество 
и доселе неведомо миру. 
Его мудрое и чудное слово, 
прекрасные дела в течение 
1400-летней истории уберег-
ли и спасли миллиарды лю-
дей от совершения грехов и 
запретного, от вероломства, 
насилия и убийств, от взя-
точничества и пьянства, от 
половой распущенности и 
террора, от воровства и гра-
бежа, от клеветы и наговора, 
от многобожия и лицемерия, 
от высокомерия и страха, от 
алчности и притеснения, от 
унижений перед правителя-
ми и богатыми и ненависти к 
бедным и нуждающимся, от 
присвоения чужого имуще-
ства, от ослабления разума 
и от гнева, от многих других 
социально-экономических и 
духовных пороков общества, 
ведущих человечество к не-
счастью и погибели.

Помимо этого, он призвал 
людей к порядку и оправда-
нию доверия, к сохранению 
жизни, к прощению и мило-
сердию, к деликатности, к 
упованию на Всевышнего и 
проявлению терпения, к почи-
танию родителей и старших, 
к милосердию к младшим, 
бедным и нуждающимся, к 
опеке и заботе о сиротах и 
защите вдов, к принесению 
пользы народу. Также он при-
звал людей к таким непрехо-
дящим ценностям ислама, 
как познание Аллах1а и по-
клонение только Ему, защита 
прав человека, равенство, 
соблюдение правоты, ми-
ролюбие, справедливость, 
братство, солидарность, 
единство, могущество, осо-
бое почитание родителей и 
стремление добиться их до-
вольства, взаимоуважение 
супругов, любовь и согласие 
в семье, добрые отношения 
с соседями, приветствие друг 
друга, раздача добровольных 
пожертвований, совершение 
благодеяний, благоразумие, 
красота и чистота нравов, 
предостережение органов 
тела от запретного, чистота и 
гигиена, знания, разум, про-
ницательность, скромность и 
довольство тем, что имеешь, 
и другие добродетели, веду-
щие человечество и по сей 
день к гармонии и безгранич-
ному счастью в обоих мирах.

Если проследить и пораз-
мышлять над указанными и 
иными удивительными по-
зитивными переменами и 
влиянием на мысли, сердца 
и деятельность человеческо-
го общества, которые про-
извел наш любимый Пророк 
(Мир ему и благословение 
Аллах1а), то не только му-
сульманин, но даже мало-
мальски мыслящий человек 
не усомнится в том, что Про-
рок Мухаммад (Мир ему и 
благословение Аллах1а) был 
непревзойденным ученым, 
обладателем совершенного 
интеллекта, самым способ-
ным, достойным, совершен-
ным, высокочтимым, вели-
ким и любимым человеком.

То, что я пишу, адресовано 
тем, кто уверовал во Все-
вышнего Аллах1а, читает 
Священную Книгу Коран и ха-
дисы Его Пророка Мухамма-
да (Мир ему и благословение 
Аллах1а), т.е. мусульманам. 
Поэтому хочется, опираясь 
на них, остановиться на не-

которых достоинствах, пре-
восходствах и особенностях 
Пророка (Мир ему и благо-
словение Аллах1а). Есте-
ственно, чтобы написать обо 
всех достоинствах Пророка 
(Мир ему и благословение 
Аллах1а), о которых указы-
вается в Священном Кора-
не, в хадисах и книгах пра-
ведных ученых-богословов, 
необходимо перечитать де-
сятки, даже сотни томов. Но 
даже тогда невозможно бу-
дет целиком охватить тему. 
Однако говорят, что надо на-
писать хотя бы малое, если 
невозможно написать обо 
всем. Поэтому из океана до-
стоинств любимого Пророка 
(Мир ему и благословение 
Аллах1а), описанных в Свя-
щенном Коране и хадисах, 
перенесем несколько жемчу-
жин на эту бумагу.

Несколько примеров того, 
как в Священном Коране и 
благородных хадисах воз-
величивается Пророк Му-
хаммад (Мир ему и благо-
словение Аллах1а) над 
остальными творениями и 
подчеркиваются особенно-
сти его достоинств.

Всевышний Аллах1 в Свя-
щенном Коране говорит:

(Смысл аята): «Мы воз-
высили упоминания тебя». 
(Коран, 94:4).

Ибн Джарир передал: 
«Пророк спросил арханге-
ла Джабраиля, каков смысл 
этого аята. Джабраиль отве-
тил, что Всевышний говорит: 
«Каждый раз, когда будут 
упоминать Меня, будут упо-
минать и тебя». Как об этом 
говорит Всевышний Аллах1, 
на самом деле святое имя 
Пророка (Мир ему и благо-
словение Аллах1а) в течение 
более 1400 лет упоминается 
почти во всех уголках зем-
ного шара. Каждый мусуль-
манин произносит его благо-
словенное имя ежедневно в 
пятикратной молитве, десят-
ки раз и в призывах на мо-
литву. В редком городе мира 
не упоминается его имя. Его 
имя упоминается каждым 
мусульманином не только 
в пятикратной молитве, но 
и в дополнительных жела-
тельных намазах, во время 
произнесения формулы еди-
нобожия - шахьады, когда не-
верующий принимает ислам. 
Каждый мусульманин произ-
носит его имя во всех своих 
мольбах, имамы - в своих 
проповедях, при заключении 
брака. Мусульмане ежеднев-
но сотни миллионов раз про-
износят слова благослове-
ния и приветствия (салават) 
Пророка (Мир ему и благо-
словение Аллах1а), также в 
сотнях миллионах исламских 
книгах нет страницы, где не 
упомянуто святое имя Про-
рока (Мир ему и благослове-
ние Аллах1а).

Словом, не бывает на све-
те ни минуты, ни секунды, в 
которых его имя не упоми-
нается тысячи и тысячи раз. 
Обратите внимание: все че-
ловечество становится сви-
детелем истинности этого 
священного аята, состояще-
го лишь из нескольких слов, 
спустя 1400 лет! Даже если 
кроме этого аята не было 
бы никаких других доводов, 
подтверждающих, что Свя-
щенный Коран - это речь 
Всевышнего Аллах1а, и то он 
был бы достаточен в пользу 
этого. Конечно, кто же кроме 
Всевышнего Аллах1а может 
сказать, что его имя челове-
чество будет упоминать че-
рез 1400 лет, и показать, что 
это на самом деле так?

Всевышний Аллах1 в Свя-
щенном Коране говорит:

(Смысл): «Клянусь жиз-
нью твоей, что они в своем 
заблуждении мечутся».

(Коран, 15:72).
Ибн Аббас отмечал: «Все-

вышний Аллах1 не создал 
ни одно живое существо (из 
людей, джиннов и ангелов), 
которое было бы дороже для 
Него, чем Пророк Мухаммад 
(Мир ему и благословение 
Аллах1а). И не поклялся 
Всевышний ничьей жизнью, 
кроме жизни Пророка Мухам-
мада (Мир ему и благослове-
ние Аллах1а)».

Всевышний Аллах1 в Свя-

щенном Коране говорит:
(Смысл): «Твой Господь 

доведет тебя до степени, 
где все будут восхвалять 
тебя» (Коран, 17:79).

В достоверных хадисах 
этот аят разъясняется так: 
«В Судный день все люди 
в течение долгого времени, 
испытывая сильный голод и 
жажду, будут толпиться на 
специальном месте - Махь-
шаре. Они будут находиться 
в тесноте и в невыносимом 
поту, в заботах о себе и в 
страхе перед Аллах1ом. Тог-
да они в поисках заступниче-
ства станут бегать от одного 
великого пророка к другому. 
Однако из-за великого страха 
перед Всевышним Аллах1ом 
и беспокойства о себе никто 
не сможет предстать перед 
Аллах1ом, дабы просить 
заступничества. И, в конце 
концов, все люди прибегут 
к Пророку Мухаммаду (Мир 
ему и благословение Алла-
х1а). Он пойдет и станет под 
'1Аршем(трон), затем, упав 
на колени, вознесет Всевыш-
нему Аллах1у такую хвалу, 
которую еще никто и никог-
да не возносил. После этого 
Пророк (Мир ему и благосло-
вение Аллах1а) обратится с 
мольбой и просьбой к Все-
могущему Творцу. Господь 
скажет ему: «О, Мухаммад, 
подними голову. Проси все, 
что захочешь, и Я исполню 
твою просьбу». Милосерд-
ный Пророк попросит Алла-
х1а, чтобы Он освободил на-
род от мучений махьшари. И 
Всевышний Аллах1 внемлет 
его просьбе. Тогда все люди, 
джинны и ангелы, первые из 
них и последующие воздадут 
хвалу любимому Пророку 
(Мир ему и благословение 
Аллах1а)».

Всевышний Аллах1  в Свя-
щенном Коране говорит:

(Смысл): «Аллах1 научил 
тебя тому, чего ты не знал». 
(Коран, 4:443).

Подумать только! Не охва-
тывает ли выражение «на-
учил тебя тому, чего ты не 
знал» целые моря научных 
знаний?! Всевышний Аллах1 
научил его таким знаниям, 
которым Он не научил до 
него никого более. Аллах1 
научил его таинствам небес 
и земли, показал ему, что 
собой представляют Рай и 
Ад, научил историческим 
и другим знаниям прежних 
и последующих поколений 
человечества, обществен-
ным наукам. Творец научил 
Своего любимого Пророка 
шариату, который достато-
чен для людей и останется 
до наступления Судного дня. 
Он был человеком, который 
лучше чем кто-либо познал 
Всевышнего Аллах1а. Соз-
датель раскрыл неисчисли-
мые таинства Корана только 
ему и никому более.

В достоверном хадисе, пе-
реданном аль-Бухари и Мус-
лимом, говорится:

«Самый богобоязненный 
из вас и больше всех познав-
ший Аллах1а - это я».

Из этого хадиса видно, что 
Пророк Мухаммад (Мир ему 
и благословение Аллах1а) 
лучше и больше, чем кто-
либо, познал Всевышнего 
Аллах1а. Чем больше позна-
ешь мудрости и чудес, сотво-
ренных Творцом на небесах 
и земле, тем больше позна-
ешь и Самого Всевышнего. 
По этому поводу Посланник 
Аллах1а (Мир ему и благо-
словение Аллах1а) в другом 
хадисе сказал: «Спраши-
вайте меня, о чем бы вы ни 
спросили меня, я расскажу 
вам об этом». (Муслим). То 
есть, о чем бы Пророка (Мир 
ему и благословение Алла-
х1а) ни спросили в этот день, 
он был готов разъяснить об 
этом все. Есть ли область на-
уки, которая не охватывается 
этим священным хадисом?! 
Отсюда следует, что о том 
объеме научных знаний, ко-
торыми обладал наш люби-
мый Пророк (Мир ему и бла-
гословение Аллах1а), ведал 
только Всевышний Аллах1 и 
никто более.

М. БараХоеВ.
(Продолжение следует)

цЕННОСТИ ВЕРы

Мухаммад 
(Да благословит его Аллах1 и приветствует)  – 

лучшее творение 
Всевышнего 

СКАТЕРТЬ-САМОБРАНКА ПОД НОГАМИ…
ЭКОЛОГИЯ

Сохранившиеся деревья держат почву,  берега рек и 
ручьев, словно арматура, сохраняя их от размыва.

растительность - это зонт, оберегающий почву. 
она принимает на себя ливневую воду. Корни, словно 
заботливые руки, миллионами пальцев держат почву. 
Деревья оберегают почву от ветров, регулируют ее 
влажность, защищают от жары и холода.

Купил я в августе прошлого года мобильный телефон. 
Продавщица – миловидная девушка – потребовала у 
меня паспорт, затем заполнила гарантийный талон и по-
советовала мне в случае поломки телефона в течение 
года обратиться в гарантийную мастерскую, что рас-
положена на втором этаже административного здания 
городского рынка «Мархьаба». Ладно, думаю про себя, 
знаю я вас, все равно в случае непредвиденного ремон-
та  придется платить деньги.  Телефон мне служил верой 
и правдой в течение всего этого времени, но недавно я 
обнаружил на его экране какие-то мелкие, словно ручкой 
нанесенные штрихи и короткие черточки. Попробовал их 
стереть – не получилось. Решил я тогда воспользоваться 
советом девушки-продавца из магазина и обратиться в 
сервис-центр, хотя, должен сказать, что ничего страшно-
го с моим телефоном не произошло. Он так же исправно 
работал, и не вспомни я совет продавца, может и не стал 
бы обращаться в ремонтную мастерскую.

- Не думаю, что тебе бесплатно заменят экран, – сказал 
мне сын-студент. – Это в больших городах производят гаран-
тийный ремонт, а здесь вряд ли.

Я не стал никого больше слушать и на следующее утро по-
ехал в мастерскую. Меня встретили приемщицы Хава Ауше-
ва и Салима Ведзижева. Взяв у меня телефон, они по своей 
базе  пробили его данные и приняли мой аппарат в ремонт. 
На всю процедуру ушло не более двух минут.  Мне выдали 
квитанцию, взяли мой номер телефона (благо дома где-то 
валялся старый в рабочем состоянии, и проблем со связью 
не было) и обещали позвонить, когда мой телефон отремон-
тируют. 

– Жди теперь, – говорили домочадцы. 
Я сказал им, что если в течение недели телефон не сде-

лают – с меня три кило мороженого…     Через два дня мне 
позвонили из сервис-центра и сказали, чтобы я приехал и за-
брал свой  телефон. Мой «Нокиа» 3120 опять в идеальном 
состоянии. Мне заменили бесплатно экран, о деньгах же не 
было и речи.  

Спасибо директору Магомеду Гайтукиеву,  мастеру по ре-
монту Махмуду Гадаборшеву, приемщицам Салиме Ведзи-
жевой и Хаве Аушевой. Кому-то покажется, что в этом нет 
ничего особенного. Может это и так. Просто люди достойно 
и на совесть делают своё дело, что в принципе для всех нас 
должно быть нормой жизни. Может быть, в масштабах  респу-
блики работа этого сервис-центра не так заметна, но по  уров-
ню квалификации и умению работать с людьми у них стоит 
поучиться многим более крупным фирмам и организациям. 
Желаю всем сотрудникам сервис-центра здоровья и успехов, 
и благодарю их всех за умение делать людям добро.

М. ХаНИеВ

В нашей стране всегда 
уделялось огромное зна-
чение поиску пропавших 
без вести и захоронен-
ных в братских могилах 
во время  Великой отече-
ственной войны совет-
ских солдат. Не прекра-
тилась эта благородная 
деятельность и сейчас. 
различные поисковые от-
ряды ведут работы в тех  
местах, где во время ВоВ 
велись ожесточенные 
бои. 

Много братских могил 
и отдельных захоронений 
было найдено поисковыми 
отрядами под Малгобеком, 
останки сотен и тысяч со-
ветских солдат, считающихся 
пропавшими без вести все 
послевоенные годы, найде-
ны и с почестями перезахо-
ронены. Некоторых удалось 
опознать, а некоторые, к со-
жаленью, так и остались не-
известными. 

Во второй половине 1942 
года под Малгобеком велись 
ожесточенные бои. Тысячи 
солдат, как советских, так и 
немецких, остались на полях 
сражений под Малгобеком. Их 
находили повсюду. Поиском 
их останков преимуществен-
но занимались школьники. В 
советское время это входило 
в систему патриотического 
воспитания. А вот поисковые 
работы на профессиональ-
ной основе на территории 
Малгобекского района на-
чались только недавно. Так, 
22 апреля 2010 года в нашем 
городе учрежден поисковый 
отряд «Малгобек». Сейчас в 
отряде работают 4 челове-
ка. Председателем правле-
ния отряда является Беслан 
Дзейтов. Отряд занимается 
поиском не только пропав-
ших без вести во время боев 

под Малгобеком солдат, но 
и их личных вещей, оружия, 
других артефактов того суро-
вого времени. 

- За сравнительно малень-
кий срок нашим отрядом 
были найдены останки со-
ветских солдат, обмундиро-
вание и оружие времен ВОВ, 
- говорит руководитель поис-
кового отряда «Малгобек», 
энтузиаст поисковой работы 
Магомед Медов. – Мы также 
нашли советский самолет, на 
котором сохранились номе-
ра двигателя и некоторых де-
талей, а также личные вещи 
летчика: нож, пистолет, кобу-
ра от пистолета. В основном 
поисковые работы у нас ве-
дутся на Сунженском и Тер-
ском хребтах Малгобекского 
района и в Алханчурской 
долине, где, как известно, ве-
лись бои. Много вещей нами 
сдано в разные музеи Респу-
блики Ингушетия. Были по-
полнены нашими находками 
и фонды школьных музеев.

Сейчас в музей города 
Малгобека приходит много 
писем от близких родствен-
ников погибших и захоронен-
ных на нашей земле совет-
ских солдат. Люди пытаются 
узнать, есть ли какие-нибудь 
сведения о своих близких, 
воевавших за Малгобек. 
Письма приходят из регионов 
России, из стран  ближнего 
зарубежья: Азербайджана, 
Армении, Грузии и других 
бывших республик Советско-
го Союза. В ближайшее вре-
мя поисковый отряд «Малго-
бек», который был образован 
по инициативе работника 
Малгобекского музея боевой 
и трудовой славы Магомеда 
Медова, планирует войти 
в союз поисковых отрядов 
России. В этом направлении 
уже ведутся переговоры с 

руководством поисковых от-
рядов.

- Мы надеемся, что в бли-
жайшее время наш поис-
ковый отряд получит все 
необходимое для поисковой 
работы, - говорит Магомед 
Медов. – При хорошем тех-
ническом оснащении отряд 
«Малгобек» мог бы найти 
много погибших солдат, ко-
торые были захоронены в 
наших местах. К большому 
сожалению, пока власти не 
уделяют должного внимания 
нашему отряду, но несмотря 
на это, мы ведем поиски и   
останавливаться не намере-
ны.

По словам М. Медова, по-
мимо захоронений советских 
солдат, на территории Мал-
гобека есть и захоронения 
немецких солдат. Согласно 
своему уставу, отряд «Мал-
гобек» может вести работы 
по поиску и таких захороне-
ний. Однако эту работу необ-
ходимо вести согласованно с 
немецкой стороной. Ведь и 
немецких солдат ищут род-
ственники. Погибшие под 
Малгобеком немецкие сол-
даты – тоже жертвы войны. 
установлению мест их захо-
ронений в Германии уделя-
ется огромное внимание. Бо-
лее того, немцы оказывают 
всевозможную помощь поис-
ковикам. Поэтому важно на-
ладить отношения с немец-
кими коллегами. Эта работа 
еще впереди. 

Остается добавить, что Ма-
гомед Медов находил арте-
факты, относящиеся к эпохам 
гораздо более отдаленным 
от нашей, чем период Вели-
кой Отечественной войны. 
Его находки экспонируются 
в ингушском краеведческом 
музее им. Т.Мальсагова, в 
малгобекском филиале этого 
учреждения и других музеях 
республики. 

М. МаГоМеДоВ

Дань памяти

Как я выиграл пари

СЕРВИС
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ОБъяВЛЕНИя

О порядке и графике рассмотрения в Управлении  Минюста России 
по Республике Ингушетия обращений граждан

 
В соответствии с Федеральным законом от 02.05.2006 N 59-ФЗ "О порядке рассмотрения обращений граждан Российской 

Федерации" (Собрание законодательства Российской Федерации, 2006, N 19, ст. 2060), Положением об управлении мини-
стерства юстиции Российской Федерации по субъектам Российской Федерации, утвержденным приказом Минюста России 
от  21.05.2010 № 147  в управлении Минюста России по Республике Ингушетия (далее – управление) рассматриваются ин-
дивидуальные и коллективные предложения, заявления и жалобы граждан (далее - обращения) по вопросам компетенции 
управления, поступающие в письменной форме или устного обращения к должностному лицу управления во время личного 
приема граждан.

Все поступающие в управление обращения граждан регистрируются в отделе по обеспечению деятельности управления в 
отдельной книге учета и передаются начальнику управления, которым определяется непосредственный исполнитель. 

Обращения (жалобы)  подшиваются в отдельные дела,  на каждое обращение заводится  контрольная карточка. Все по-
вторные обращения регистрируются одним номером с первичными.

Контроль за соблюдением сроков рассмотрения обращений и анализ  работы управления по рассмотрению обращений 
граждан проводится отделом по обеспечению деятельности управления.

Обращения по вопросам, не входящим в сферу деятельности управления в течение семи дней со дня регистрации направ-
ляются в компетентные организации, о чем письменно уведомляются их авторы.

Копии обращений, в которых содержатся вопросы, не относящиеся к компетенции управления, в течение семи дней со 
дня регистрации направляются в соответствующие государственные органы, органы местного самоуправления или соот-
ветствующим должностным лицам.

управление может в случае необходимости запрашивать в указанных органах или у должностных лиц сведения о результа-
тах рассмотрения направленных им обращений.

Обращения, поступившие в управление, рассматриваются в  срок до 30  дней со дня их регистрации в отделе по обеспе-
чению деятельности управления.

В исключительных случаях срок рассмотрения письменного обращения может быть продлен на основании служебной запи-
ски исполнителя не более чем на 30 дней начальником управления. О продлении срока рассмотрения обращения письменно 
уведомляется его автор. 

На обращения, в которых не указаны фамилии авторов и их обратные почтовые адреса, ответы не направляются (обра-
щения о подготавливаемых, совершаемых или совершенных противоправных деяниях пересылаются с сопроводительными 
письмами в компетентные правоохранительные государственные органы).

Возвращаются заявителю без рассмотрения обращения, в которых обжалуются судебные решения, с письменным разъ-
яснением соответствующего процессуального порядка.

Не рассматриваются по существу обращения, в которых содержатся нецензурные либо оскорбительные выражения, угро-
зы жизни, здоровью и имуществу должностных лиц управления и членов их семей, а также обращения, текст которых не 
поддается прочтению. Авторам таких обращений направляются соответствующие сообщения.

Не направляется ответ по существу поставленного в обращении вопроса, если в нем могут быть разглашены сведения, 
составляющие государственную или иную охраняемую федеральным законом тайну. Автору дается соответствующее пись-
менное разъяснение.

Прием граждан руководством управления ведется, согласно приведенному ниже графику:

Содержание устного обращения заносится в карточку личного приема гражданина. В случае, если изложенные в устном 
обращении факты и обстоятельства являются очевидными и не требуют дополнительной проверки, ответ на обращение 
с согласия гражданина может быть дан устно в ходе личного приема, о чем делается запись в карточке личного приема 
гражданина. В остальных случаях дается письменный ответ по существу поставленных в обращении вопросов. 

При личном приеме гражданин предъявляет документ, удостоверяющий его личность.
   
Направить обращение в управление в соответствии с возможностью, определенной Федеральным законом «О порядке 

рассмотрения обращений граждан Российской Федерации», граждане могут следующими способами:
Направить (привезти) письмо по адресу: 386101, г. Назрань, пр. Базоркина, 16 а;
либо по факсу (8632) 22-84-35.
Записаться на прием.
С 01.08.2010 воспользоваться интернет-приемной, чтобы направить обращение в электронном виде (www.minjust06.ru).
Также, в управлении действуют «телефон доверия», «горячая линия», 22-61-27 для информирования  гражданами 

(организациями) руководства управления о фактах коррупционных действий государственных служащих управления.

 отдел по обеспечению деятельности управления

Часы приема

с 15.00-17.00

с 10.00-13.00

с 14.00-17.00

с 10.00-13.00

с 15.00-18.00

с 14.00-17.00

с 10.00-13.00

№

п/п

1

2

3

4

5

6

7

ФИО

Ильясов Хусен Ильясович

Озиев Руслан Хасанович

Мержоев Ахмед Вахаевич

Шанхоев Джабраил Туганович

цуров Мухажир Магомедович

Мусиева Ася Хамзатовна

Гамурзиева Лина Бекхановна

Должность

Начальник управления

Заместитель начальника 

Помощник руководителя 

Начальник отдела 

Начальник отдела 

Начальник отдела 

Начальник отдела

Дни приема

вторник

среда

понедельник

четверг

пятница

четверг

вторник

С 1 января 2010 года 
отделение Пенсионного 
фонда рФ по республике 
Ингушетия начат прием 
заявлений о распоряжении 
материнским (семейным) 
капиталом. Напомним, 
распоряжение средства-
ми материнского капита-
ла осуществляется не 
ранее, чем по истечении 
трех лет со дня рождения 
(усыновления) второго 
или последующего ребен-
ка, и написать заявление 
о распоряжении  мате-
ринским (семейным) капи-
талом можно спустя 2,5 
года, но не позднее 1 мая, 
чтобы распорядиться им 
во втором полугодии те-
кущего года, и не позднее 
1 октября, чтобы успеть 
распорядиться им в пер-
вом полугодии следующе-
го года. В настоящее вре-
мя размер материнского 
капитала составляет 
343378 рублей 80 копеек. В 
редакцию газеты часто 
обращаются по вопросам 
получения сертификата 
на материнский (семей-
ный) капитал и распоря-
жения им. На вопросы на-
ших читателей отвечает 
начальник отдела соци-
альных выплат оПФр по 
рИ М.М.Сапралиева.

- На что могут быть по-
трачены эти деньги?

- Материнский капитал 
может быть потрачен на 
следующие цели: улучше-
ние жилищных условий, 
получение образования ре-
бёнком, формирование на-
копительной части трудовой 
пенсии матери, родившей 
или усыновившей второго и 
последующих детей после 
1 января 2007 года. Особо 
хочу обратить внимание, что 
исключением является за-
явление о распоряжении на 
погашение основного долга и 
уплату процентов по целево-
му кредиту или займу (в том 
числе ипотечному) на покуп-
ку (строительство) жилья, 
которое может быть подано в 
любое время со дня рожде-
ния (усыновления) второго, 
третьего и последующих де-
тей. Договор займа должен 
быть заключен с организаци-
ей (в том числе кредитной) не 
позднее 31 декабря 2010 года 
включительно. На указанные 
цели территориальный орган 
ПФ перечисляет средства в 
течение двух месяцев с даты 
принятия им решения по за-
явлению. Решение об удо-
влетворении или об отказе 

в удовлетворении заявления 
на распоряжение средства-
ми материнского капитала 
территориальный орган ПФР 
выносит в месячный срок 
с даты приема заявления. 
Не позднее, чем через пять 
дней после вынесения реше-
ния, отделение направляет 
заявителю уведомление об 
удовлетворении заявления 
либо отказе.

- Формулировка “улуч-
шение жилищных условий” 
довольно расплывчатая.

- улучшение жилищных 
условий предполагает сле-
дующие направления пере-
числения средств:

- погашение основного 
долга и уплату процентов 
по кредиту (займу), в том 
числе ипотечному, на покуп-
ку (строительство) жилья. С 
января 2010 года появилась 
возможность оплачивать за 
счет средств материнского 
капитала кредиты (в том чис-
ле ипотечные) на погашение 
ранее предоставленного кре-
дита на приобретение или 
строительство жилья; 

- на оплату приобретаемо-
го жилого помещения; 

- в счет оплаты цены до-
говора участия в долевом 
строительстве; 

- оплату строительства ин-
дивидуального жилого дома; 

- платеж в счет опла-
ты вступительного взноса 
и(или) паевого взноса (в слу-
чае, если лицо, получившее 
сертификат, или супруг лица, 
получившего сертификат, 
является членом жилищно-
го, жилищно-строительного, 
жилищного накопительного 
кооператива); 

- на оплату первоначально-
го взноса при получении кре-
дита или займа, в том числе 
ипотечного, на приобретение 
или строительство жилья.

- Получается, что деньги 
господдержки можно по-
тратить только на покупку 
и строительство жилья, 
но никак не на ремонт уже 
имеющегося, хотя в быто-
вом понимании это тоже 
“улучшение жилищных 
условий”. Опять же при 
строительстве дома день-
ги надо перечислять под-
рядным организациям, но 
не все доверяют подряд-
чикам, к тому же многое 
можно сделать своими ру-
ками.

- Действительно, по по-
воду строительства жилого 
дома к нам поступает не-
мало вопросов. В настоящее 
время правила направления 
средств или части средств 

материнского капитала на 
улучшение жилищных усло-
вий предполагают перечис-
ление средств на счет под-
рядной организации, когда 
у заявителя имеется раз-
решение на строительство, 
оформленное на лицо, по-
лучившее сертификат, или 
супруга лица, получившего 
сертификат. Направление 
средств на реконструкцию 
жилого помещения прави-
лами не предусмотрено. На 
очередном пленарном засе-
дании нижней палаты пар-
ламента 18 июня 2010 года 
в первом чтении был принят 
проект Федерального закона 
“О внесении изменений в Фе-
деральный закон “О допол-
нительных мерах государ-
ственной поддержки семей, 
имеющих детей” и о поряд-
ке предоставления единов-
ременной выплаты за счет 
средств материнского (се-
мейного) капитала”. В про-
екте, в частности, говорится, 
что средства материнского 
капитала можно будет ис-
пользовать на строительство 
(реконструкцию) индивиду-
ального жилого дома без 
привлечения специализиро-
ванных подрядных органи-
заций. В связи с этим в сред-
ствах массовой информации 
и в интернете появились са-
мые различные толкования. 
Но стоит отметить, что закон 
пока не принят и территори-
альные органы ПФР не при-
нимают заявления на рас-
поряжение по данным видам 
расходов.

- Несколько слов об ис-
пользовании материнского 
капитала на образование 
ребенка.

- Направление средств ма-
теринского капитала на по-
лучение ребенком образова-
ния предусматривает оплату 
платных образовательных 
услуг и оплату проживания 
в общежитии детей вне за-
висимости от очередности их 
рождения. Договор должен 
быть заключен между лицом, 
получившим сертификат, и 
образовательным учрежде-
нием. Если ребенок только 
планирует поступать в обра-
зовательное учреждение, то 
заявление в ОПФР по РИ мо-
жет быть подано без предо-
ставления дополнительных 
документов. Перечисление 
средств материнского капи-
тала будет произведено по-
сле подтверждения факта 
поступления ребенка в обра-
зовательное учреждение.

- На сегодняшний день 
сколько отделением ПФР 
по РИ выдано сертифи-
катов на материнский ка-
питал, и многие ли семьи 
смогли их использовать?

- С 1 января 2010 года фе-
деральный закон о материн-
ском капитале заработал в 
полную силу. у семей, где ре-
бенку, с рождением которого 
был выдан государственный 
сертификат, исполнилось 
2,5 года, появилась возмож-
ность подать заявление на 
распоряжение средствами 
или частью средств. На 1 
июня 2010 года отделени-
ем ПФР по РИ было выда-
но 14513 сертификатов. За 
2010 год в отделение подано 
88 заявлений на распоряже-
ние средствами и все они на 
улучшение жилищных усло-
вий. Мы продолжаем прием 
заявлений на распоряжение 
материнским капиталом на 
погашение основного долга и 
оплату процентов по креди-
там и займам на приобрете-
ние и строительство жилого 
помещения, включая ипотеч-
ные кредиты. Всего подано 
575 таких заявления на сум-
му более 192 миллионов ру-
блей. Обо всех изменениях 
в законе “О дополнительных 
мерах государственной под-
держки семей, имеющих де-
тей”, а также о действующих 
положениях можно узнать в 
любом территориальном ор-
гане ОПФР по РИ. 

- Если женщина вышла 
замуж второй раз, а у мужа 
уже есть дети, и она усы-
новила их, имеют ли право 
усыновители на получение 
материнского капитала?

- К сожалению, нет. Со-
гласно Федеральному зако-
ну от 29 декабря 2006 года 
№256, «дети, которые на мо-
мент усыновления являлись 
пасынками и падчерицами, 
при определении права на 
материнский капитал не учи-
тываются» («О дополнитель-
ных мерах государственной 
поддержки семей, имеющих 
детей», пункт 2 ст. 3). То есть 
усыновление детей супру-
га (супруги) от предыдущих 
браков не дает семье право 
на получение материнского 
капитала.

Государственное 
учреждение отделение 

Пенсионного фонда                                                          
по   республике  

Ингушетия  

Со 100% государственным капиталом Ингушский регио-
нальный филиал ОАО «Россельхозбанк» предлагает жите-
лям Республики Ингушетия юбилейный вклад с высокими 
процентами «10 лет РСХБ».

Срок открытия вклада «10 лет РСХБ» с 20 июля по 20 
октября. Вклад «10 лет РСХБ» можете открыть по адресу: 
г.Назрань, ул.Московская, д. З, а также в любом дополнитель-
ном офисе «Россельхозбанк» Республики Ингушетия.

«россельхозбанк». С нами надежно!

Как распорядиться 
материнским сертификатом?

Сообщение
уполномоченного по правам человека в Республике Ингушетия

Обеспечение населения питьевой водой является для государства одной из приоритетных 
задач, решение которой необходимо для сохранения здоровья, улучшения условий деятель-
ности и повышения уровня жизни населения.

учитывая многочисленные обращения граждан республики с жалобами на плохое качество 
питьевой воды, а зачастую и отсутствие водоснабжения, уполномоченный по правам челове-
ка в РИ проводит мониторинг по подготовке специального доклада «О ситуации с обеспече-
нием питьевой водой населения Республики Ингушетия».

После его подготовки результаты мониторинга будут направлены президенту РИ, Народ-
ному Собранию РИ, правительству РИ с анализом и предложениями по решению проблем 
водоснабжения.

Жалобы от граждан, связанные с проблемами обеспечения питьевой водой, принимаются 
по телефону «горячей линии» (873-4) 55-11-75 с 09.00 до 18.00 ч. или по адресу: 386001, 
г.Магас, пер. А. Бокова, 3, п. 1; 386101, РИ, г. Назрань, пр. И. Базоркина, 64, e-mail: upch_ing@
mail.ru.

Пресс-служба уПЧ в рИ

Наиболее загадочными заболеваниями, издав-
на интересовавшими и население, и врачей, яв-
ляются наследственные болезни. Почему вдруг у 
здоровых родителей рождается больной ребенок, 
и можно ли было определить наличие заболева-
ния до его появления на свет? Что делать, если 
он родился? Какими будут следующие дети? И 
только в ХХ веке в связи с развитием генетики 
удалось понять причину наследственных заболе-
ваний, найти способы лечения некоторых из них 
и в ряде случаев разработать меры по их преду-
преждению. 

В настоящее время описано более 10000 на-
следственных заболеваний, и все они делятся на 
генные и хромосомные, т.е. болезни могут быть 
вызваны нарушениями в отдельных генах, хромо-
сомах или хромосомных наборах. 

Генные заболевания достаточно редки. Эти за-
болевания обусловлены изменениями генетиче-
ской информации непосредственно в генах. Эти 
изменения могут оставаться незамеченными у ро-
дителей, а проявиться у потомков. Зачастую дети 
с этими заболеваниями появляются в семьях, где 
в родословной не все благополучно. 

Молекулярная диагностика генных заболева-
ний возможна только в крупных генетических, 
биохимических лабораториях. Знание генети-
ки человека позволяет определить вероятность 
рождения детей, страдающих наследственными 
болезнями, в случаях, когда один или оба супру-
га больны или оба родителя здоровы, но наслед-
ственные заболевания встречались у их родствен-
ников. В ряде случаев возможно прогнозирование 
рождения здорового ребенка, если первый был 
болен. Такое прогнозирование осуществляет-
ся врачом-генетиком. Широкое использование 
медико-генетических консультаций избавит мно-
гие семьи от несчастья иметь больных детей.

Более распространенными являются хромо-
сомные заболевания. Эти заболевания связаны с 
нарушением числа или структуры хромосом (в 
норме у человека 46 хромосом).  Частота хромо-
сомных мутаций у человека велика и является 
наиболее частой причиной нарушения здоровья у 
новорожденных. 

Самым распространенным хромосомным за-

болеванием, а в связи с этим самым известным, 
является синдром Дауна. Частота его составляет 
примерно 1:900 новорожденных. В нашей респу-
блике ежегодно рождается 8 – 10 детей с этим за-
болеванием, что не превышает среднестатистиче-
ский уровень (у нас – 1:1000). Но за этими сухими 
цифрами скрываются человеческие трагедии. И 
всегда у родителей и родственников возникает 
вопрос – как это могло случиться, кто виноват? 
Можно ли во время беременности выявить это за-
болевание?

Следует отметить, что на УЗИ не всегда можно 
увидеть признаки синдрома Дауна. Определить 
его наличие на ранних сроках  (до 11-12 недель) 
беременности возможно при специальном ком-
плексном обследовании.

Сама диагностика хромосомных заболеваний 
не вызывает затруднений и проводится в цитоге-
нетической лаборатории. В 94% случаев хромо-
сомных заболеваний их возникновение обуслов-
лено новыми мутациями. Частота возникновения 
новых мутаций повышается с увеличением воз-
раста родителей (старше 35 лет). Поэтому такому 
контингенту населения желательно обратиться к 
врачу-генетику. 

Хромосомные нарушения могут являться при-
чиной не только появления больных детей, но 
и бесплодия, выкидышей, нарушений полового 
развития. Поэтому мы еще раз перечисляем те 
случаи, когда нужно обратиться к врачу-генетику 
и пройти цитогенетическое обследование:

- многократные (более двух) спонтанные абор-
ты, мертворождения или рождение детей с врож-
денными пороками развития.

-  бесплодие;
-  нарушения полового развития;
- дети с выраженным отставанием физического 

развития, пороками развития, умственной отста-
лостью;
- наличие ребенка с хромосомными заболева-

ниями.

врач-генетик  – ПОДЗЮБАН Сусанна Бета-
ловна

врач-генетик – РЕУТОВА Нина Васильевна, 
лаборант

Администрация г.Назрани доводит до сведения населения о проведение публичных слуша-
ний по изменению разрешенного вида использования земельных участков, расположенных 
по адресу:

Центральный 
административный округ г.Назрань

1 .ул. Сулейменова, 8 
2.ул.Кунаева, 39 
З.ул. цицкиева, 47 
4.ул. Кавказкая, 6 
5.ул. Возраждения, 21 
6.ул. Евлоева, 21 
7.ул. Насыр-Кортская, 22 
8.ул.Весенняя, 4. 
9. ул. Балкарская, 37 
10.ул. Оздоева, 18 
11.ул. Джабагиева, 12 
12 ул. цицкиева, 45

Насыр-Кортский 
административный округ
г.Назрань

1.ул. Назрановская, 26
2.ул. Вокзальная, 18
3. ул. Партизанская, 22
4. ул. Халмурзиева, 11

Гамурзиевский 
административный 
округ г.Назрань

1.ул. Магистральная, 13

Слушания проводятся 29.07.2010 г. в актовом зале администрации г.Назрани.

Администрация г.Назрани доводит до сведения населения о проведение публичных слу-
шаний по переводу жилых помещений в нежилое, расположенных по адресу: центральный 
административный округ, ул. Осканова, 88 и ул. Московская, 17, кв. 49. Слущания проводятся 
29.07.2010 г. в актовом зале администрации г.Назрани.

НАСЛЕДСТВЕННЫЕ БОЛЕЗНИ

Утерянный аттестат 06 ББ № 0004584, выданный назрановской СШ № 3 в 2008 году на 
имя Эсмурзиевой Тамары Магомедовны, считать недействительным.

Утерянные документы: технический паспорт на автомашину ВАЗ 21014 и водитель-
ское удостоверение, выданное на имя Куриева Амирхана Бембулатовича, считать не-
действительными.

В России меняется 
система обязательного 

медстрахования
Законопроекты, меняющие 

систему обязательного меди-
цинского страхования, под-
держала Государственная 
Дума РФ в первом чтении. 
центральным элементом си-
стемы ОМС становится че-
ловек, гражданин, пояснила 
глава комитета Госдумы по 
охране здоровья Ольга Бор-
зова («Единая Россия»). «Он 
сам будет выбирать страхо-
вую медицинскую организа-
цию, лечебное учреждение и 
врача, сможет получать меди-
цинскую помощь в любой ме-
дицинской организации, ра-

ботающей в системе ОМС», 
- заявила глава комитета.

Одним из важных новшеств 
законопроекта является соз-
дание конкурентной среды 
между медицинскими орга-
низациями, отметила Борзо-
ва. Вводится заявительный 
порядок участия в системе 
обязательного медицинского 
страхования для медицинских 
организаций, имеющих право 
осуществлять медицинскую 
деятельность. Создаются 
равные условия для меди-
цинских организаций любых 
организационно-правовых 

форм и любой формы соб-
ственности, а также частно-
практикующих врачей.

Предусматривается пере-
ход на оплату медицинской 
помощи по полному тарифу. 
«Это покроет все затраты 
медицинского учреждения на 
медицинскую услугу и позво-
лит оказывать качественную 
помощь в соответствии со 
стандартом лечения», - пола-
гает парламентарий.

RegnUm.RU

Утерянный аттестат 06 АА № 0009115, выданный карабулакской СШ № 2 в 2009 году 
на имя Султыговой Асет Амерхановны, считать недействительным.


